Número suelto 9 céntimos 25 EJEMPLARES, 75 CÉNTIMOS

PARA TARIFA DE ANUNCIOS, VÉASE CUARTA PLANA NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

MIRANDO A MARRUECOS

realizadas por Francia en Marruecos.

-¡España!-atajóle Villame.

Y rubores y perplejidades dibujáronse

en la faz del ministro, que pudo salir del

paso escapando por la tangente de recien-

les Tratados que sellan las relaciones que

Paris mantiene con el Gabinete de Madrid.

el estrépito de continuas ovaciones, M. Pi-

chon dióse á la grata tarea de pulsar la cuer-

da épica. En cada final de período todo Ma-

rrruecos se engarzaba al florón de la Fran-

Si al terminar la sesión memorable se

atreviera algún senador á recordar los de-

rechos de España, la sala se hubiera levan-

Cuando el ministro descendió de la tri-

Por la boca de Gaudin supo dolerse la

Echamos por delante el extracto del Dia-

tado en vilo para aplastarlo.

Después, y ya bien callente la boca ante

voces denostando al Gobierno francés. ¡En

adentro.

todos.

Marruecos?

cia patriotera.

cortesia.

plantas en el Rif.

mantes aliados.

lectores pondrán.

latido más recio.

chos en los campos del Rif.

va con aires del Bulevar.

y arrumacos.

como vienen haciéndolo, nuestros políticos

"len de infundiosas nuestras campañas.

Anfes, los Consejos de minis-

tros celebrábanse en adecuado

palacio. Desde Maura, las sesu-

das reuniones tienen lugar en

los demicilios de los ministros.

Es natural. La política de coma-

dreo pide que todo se haga en

mangas de camisa.

Zaragoza

siones de muchas entidades agricolas de la re-

Fué reelegido presidente D. Jorge Jordana,

cerren les trabajes de las obras hidráulicas y el

Se acerdó también que las Corporaciones in-

temor de que se paralicen por una pequeña cau-tidad presupuestada por el Estado.

teresadas pidan á sus representantes en Cortes

que el Gebierno arbitre recursos que suplan lo

deficiente de la consignación en les presu-

Para resolver el problema azucarero se abrirà

una información entre las Sociedades y Sindica-

tos adheridos, comenzando una propaganda ac-

blema aznearero.

puestos.

mistas nuestras campañas.

darmes de Europa!

ALEMANIA Lo que dice el gabacho El nuevo Parlamento De elecciones y peste comentarios á un viaje En el mar y en

Londres 3.—Se dice que el Mensaje del Berlin 3.—Los partidos conservador y li Lisboa 3.—Acerca del viaje que acaban Trono al Parlamento, que se leerá el lunes beral se han unido frente á los socialistas de realizar en Portugal dos generales ingle-Ayer se hizo en el Senado francés un ensayo con todo, como se dice bastidores al inaugurarse las discusiones de esta legis- para impedir la victoria de éstos en las eleclatura, es un documento importante y nota- ciones. Tratabase de discutir un proyecto de ley

concediendo créditos supletorios para curá del veto de los lores, la indemnización de balas luminosas, con resultado altamente sabrir los gastos de las operaciones militares los representantes del país, seguros oficiales tisfactorio. de varias condiciones y variación en la du-De uno de los bandos de la Cámara salian

exclamó Mazzelle, -y no pasamos de genuna enérgica protesta contra la ejecución del doctor Kotoku. También han iniciado -¡Y eso es intolerable!-prorrumpio la una campaña muy activa en favor del desminoría de los patriotas, mientras por la arme universal.

El punto de partida será Hamburgo. Al ber de hablar. Y presto, ex abundantia cor- llegar à Bremeistaven serán transportados dis, lanzó la siguiente enormidad: ¿Quién en barca à Southampton para continuar la

El recorrido total es de 1.506 millas.

Varios periódicos de la noche se ocupan de la visita de dos generales ingleses á Portugal y de la posibilidad de una infervención anglo-española en tie-

noticias veracesi

YA RETUMBA EL PIRINEO

buna, el patriotismo había borrado de un brinco los más rudimentarios derechos de la

Hace pocos dias afirmé en una de mis crónicas que la guerra con Francia era inevitable, y ayer el telégrafo, locuaz, puso al dercubierto todo la hipocresia que encierra la amistad que nos brin-

Cámara de que un general francés acudiese da Francia. M. Gaudin de Villame, de una manera retuná saludar al Rey de España cuando puso sus da terminante, en pleno Senado francés, dije que España era país enemiga, y añadió que era into-lerable que el Rey Alfonso hubiera puesto su Mejor no podian retratarse nuestros fla-

Y ahora que se apresure Canalejas á despo político que mañana será Poder recibió sus judica á los necesitados de panpotricar contra nosotros, calificando de alar- palabras, cruzó por mi cuerpo el escalefrio de la lucha y senti en el alma la impresión angusticsa

rio de Sesiones del Senado francés para que canas. la pluma suspendiese el comentario que los tragedia, y, sin embaorgo, nos sorprendió inde-Por aquellos tiempos se vió venir la horrenda fenses. ¡Quiera Dios que á los gebernantes de

No queríamos que alguien viese tras nues- ahora no les sorprenda la jernada Yo, cuando vi en labios de M. Gaudin de VItra crítica patriótica el cargamento de pre-juicios de que hablan enfáticamente los cuestionable, me pareció leer un ultimatum, y amartelados con la absurda alianza. Adrede crei escuchar el ronco vocear de los cañones y el

> Dentro de poco el Ejército francés irrumpirá en España ó los españoles sitiarán Paris, para desbordarse victoriosos por los bulevares.

A España no se le concede por tierras de Si esto no sucediera, tendriamos que convenir go, según afirma, de modo irreprochable. Francia ni siquiera la posibilidad de dere- en que las aguas de los ríos no corren hacia el mar, que la gravedad no existe, y que, en gene-ral, todos los fundamentos del saber humano son Pueden seguir los ilusos pregonando la mentiras inconfesables, que enseñándolas seguilealtad y el desinterés de la nación vecina.

La Historia dentro de poco contará con una hoja más, sangrienta. Impelen a que esto fsea incuestionable les in-

banda de acá les contestemos con zalemas puede contener un Gebiarno, y por eso es de papotencia nuestras armas, están incapacitadas Sólo nuestro españolismo nos empuja á para conseguir la victoria. protestar. Y protestamos fieramente, impor-

表实免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免免

revuelta, las cabezas odiosas de aquelles políti- tiraba á su habitación de 20 duros mensuacos que hoy miram indiferentes los presagios sin les, y ese etro pseudo pobre, propietario de una aprestarse à la defensa. Yo decía en aquella crónica-digo en esta-y repetiré en todas: mientras no cambie el mode de las baldosas, publicasen les últimes balances de

no tiene fin determinado.

Y demostraré que más parece organismo hecho para figurar que para vencer en contiendas de

Es absurdo que anualmente gastemos millones y millones en Ejército, con la misma inconciencia estúpida con que un profano en medicina pueda acerearse à un bazar quirurgico para cambiar di-La Fodoracion agraria aragono- nere per pinzas y bisturis, vesánico de observar sa. Plaiemao recursos. El pro- objetos dispersos, de instrumentales complicades v concretes.

No es pasible que así prosigamos, mucho más Zaragoza 3.—Ha celebrado una importante cuando nuestros vecinos, con su primer gesto viril, arrancáronse la careta que hasta el presente tapó á medias su odlosa política de conquistade-

¡Al menos no entrarán en España como Natratandose ampliamente del grave riesgo que poleoni

**MONTEBLANCO** 

recorrido 63 kilómetros en treinta y dos minutos.

El Manuol Calvo. pues en todas partes existe una gran des El jeje de los insurrectos ha avisado al Codic 3.—Comunica por caniograma el capi- confianza motivada por el descredito finan- alcalde de Juárez y á los consules extranje-

En el campo de tiro de Munich se están Entre otros particulares, el discurso trata- ensayando durante todas estas noches unas

El Gobierno ha decidido que los paquetes ración del encargo parlamentario.

Han llegado los Reyes para asistir á la por otra línea que no sea la de Mukden, para evitar la propagación de la peste.



El timo de la mendicidad.

Ya me temía yo que la recegida de mendigos sacara á relucir cosas estupendas.

Los mozallones que nos aparecen al paso tendiéndonos la robusta mano pedigüeña y los lisiades que exhiben la sangría de sus heridas, no sen pobres precisamente. Así hube de decirlo en una tura y sin estética. Y he tenido que traer à mi información sobre el campamento que el Laboratorio Municipal tiene instalado cerca del puene de Toledo.

La mendicidad ha venido á convertirse en un nuevo timo. Desde hace tiempo la explotan los avaros, les ecleses, les vagabundes, les ladrenes les, fauces amigas del pimenton y de la pringue. y los espías.

Muchos de éstos dormirían mejor en la Cárcel que en el Asilo de San Bernardino.

Cuando la gente no conocia la burda estratagema de que se valen los vages para no trabajar, las limosnas eran benditas, perque el engaño bor folletinesco cursi. salvaba el santo deseo de misericordia. Mas ahora que ya sabamés todos que con ellas no se da de comer al hambriento y si se protege la va- para no injuriar al que leyere. gancia, la limosna callejera ha perdide toda su

bondad. Al fin es más execrable timar á un transcunte fingiéndese mendigo, que con el clásico timo do de chin-chin, nefanda y semisalvaje, ¡Aprieta, la guitarra. Con éste se buria la candidez 6 la Canalejas! mala fe del timado; pero con aquél se hace mofa Después, cuando los aplausos con que un gru- de los buenos sentimientos caritativos y se per-

Por eso no pueden alcanzar perdón los falsos que tuve en mi juventud cierto dia en que des pobres, aunque lo alcanzaran los tomadores del ción nos invada, entrase con ella en el espíritu gajaron de España las últimas colonias ameri- dos, los espadistas, los enterradores y las mecheras.

> Y téngase en cuenta que este nuevo negocio Se cuenta de un periodista inglés la anécdota

> siguiente. El mismo lo dije en sus Memerias. El director del periódico habíale encargado una información de la mendicidad. Aquellos reporters, ávides de fama, tienen ideas diabólicas. Y nuestro hombre, que había side comediante

> en no sé qué comedia, se caracterizó de mendi-Durante un dia estuvo pidiendo limosna. Y cuando llegada la neche sumé las menedas re-

> cogidas, vió, con el natural asombro, que su suelde de redactor de un importante rotativo inglés era ruin, mezquino, insignificante, junto al esplendereso de les perdieseres. Tanta fué la diferencia, que el periodista, harte

> de pergeñar crónicas, y escribir artículos, y pasar las noches de clare en clare, decidió dedicarse de lleno á la lucrativa industria de pedir limosna. Brindo el episodio á los que dicen que la cari-

dad es un mito. En Inglaterra hay menos pobres triotismo decir que, á no cambiar en esencia y de oficio, porque se prodiga menos el socorro. Además, los periodistas están mejor pagados que Nada, hasta el presente, se hace. El Gobierno los colegas de España. Y sin embargo, la anéc-Seria curioso que esa señora que iba por la

calle de Alcalá llerando amargamente perque se dad, si no rodaran, escarnecidas por vientes de le moria de hambre una hija, y después se recasa de huéspedes y de un capitalito oculto bajo

Acaso, como el periodista inglés, muchos de los que escriben colgaran la péñola y se dedicaran à merir de inanición junto al austero pertal

HAMLET

San Sebastián 3.—En el sudexpreso pasaron esta mañana los Archiduques de Austria. Por ir descansando, no pudo cumplimentarles el gebernador civil, que había acudido con este objeto á

la estación. El duque de la Victoria, que acompaña á Sus Altezas hasta la frentera, descendió del vagón, conversando con el barán de la Terre.

Nueva York 2.-Segun un telegrama reibido de El Paso, la policia de Juárez (Méico), ha volado anoche el polvorín gubernamental, à fin de evitar que caiga en poder de los revolucionarios, que marchan contra

dicha población. Otro despacho da cuenta de haberse trabado ayer un combate ente fuerzas de caballeria gubernamentales é insurrectos, cer-

ca de luárez. Los federales tuvieron 32 muertos y seis los revolucionarios.

Muchos vecinos de Juárez han abandona ros residentes alli que empezará el bombarDE PORTUGAL

**TEMPORALES** 

Bilbao 3.—Seguimes sin noticias de los bu-ques Somorrostro, Ganekogouta-Mendi, Solluve-Mendi y Abanto. Se teme hayan perecido las tripulacienes.

Las oficinas de la casa armadera Sota y Aznai

son visitadisimas por personas interesadas en conocer lo ocurrido á dichos barcos. En dichas eficinas se niegan los empleades. per orden de los jefes, á facilitar detalles de las constituían en Consejo, bajo la presidencia ripulaciones para no hacer crecer la zozobra. Bilbao 3.—Se ha sabide por telegramas de

Valencia que el vapor Solluve-Mendi ha llegado aquel puerte con toda su tripulación. El Somorrostrocontinúa embarrancado. La tri pulación, sin nevedad.

#### Em Marcelona.

las víctimas del temporal.

Los coros Clavé darán un festival. Los estudiantes organizan una cuestación. El periòdice El Poble Catald ha abierto una blanca por los temporales. suscripción que encabeza con 250 pesetas.

En Castellou.

pescaderes, serprendides por la borrasca en magnitud dichas desgracias.

### En Sagunto.

Sagunto 3.-Van recogidos trece cadáveres, entre ellos el del capitán del Abanto, matricula de Bilbae. No ha podido procederse aún al salvamento

Barco encallado. Un naufrago.

de les buques varados,

ro italiano, cargado de mármol, que tripulaban nombramiento. siete hombres. Des de éstes desaparecieron durante el temporal, y tres lograron llegar á nado á

El capitán y otro marinero permanecieron largas heras asidos de los palos, siende salvados por un teniente de Carabineros y un individuo del mismo Cuerpo. Ha ingresado en este Hospital Pascual Homs

tripulante de un barco de pesca que fué barrido Los verdugos del pueble, de un puro sapor un gelpe de mar, consiguiendo llegar á nado al fare de Fangar. Ignera la suerte corrida por 2.º La corria de toros, pla corrial, para darle sus compañeros.

> Algunos colegas que comen á dos carrillos en la mesa gubernamental, dicen que los perió-

dicos de la extrema derecha se dedican á confar infundios. Lo que pasa es que nuestra verdad y nuestra palabra no esfán ní eclipsadas ni enmudeci-

das por nadie. flasfa el presente no supieron demosfrarnos lo confrarlo.

### DIZ

Llegada de obispos.

Cádiz 3.—Han llegado al Puerto de Santa María el arzobispo de Sevilla y el obispo conocía. El mini portugués de Beja, D. Sebastián Leite de Vasconcellos, á quien los jesuítas obsequiarán, regalándole los estudiantes un soberbio guiente combinacion policíaca.

El lunes posesionaránse de su cargo en el

Ayuntamiento de Jerez de la Frontera 13 concejales interinos, entre ellos el alcalde, S. González Hontoria. - Fabra. Vigo 3.—Procedente de Marin ha entrado en este puerto la división de cruceros inglesez formada por el Indomitable, Inflexible, Invenci-

en segunda plana

Intento de robo en el

EN PALACIO

Por tener que asistir el Rey á una cacería organizada en El Pardo, se suspendió para las seis y media de ayer el Consejo de ministro anunciado para las once de la ma-

ñana. A dicha hora hacian su entrada en Palacio los ministros, que momentos después se

del Rey. El Sr. Cobián no pudo asistir, por guardar cama à causa de un enfriamiento.

Una hora próximamente duró el Consejo. A la salida dijo el Sr. Canalejas que era el celebrado un Consejo más, que carecía en absoluto de importancia.

Yo pronuncié, como de costumbre—dilo Barcelona 3.—Se proyectan beneficios teatra-es y etros medios de recaudación para proteger el jefe del Gobierno,—el discurso resumen de la política interior y exterior, enterando al Rey de las recientes desgracias ocasionadas en la catástrofe ferroviaria de Torre-

D. Alfonso, vivamente impresionado, solicitó del Sr. Canalejas y del ministro de Fo-Castellon 3.—De Peñiscola se reciben noticias mento que se haga con urgencia una estadando cuenta de haber desaparecido unos 40 distica detallada para conocer en toda su

Terminado el Consejo, el ministro de Fomento sometió á la firma regia el nombramiento de presidente de la Asociación de ganaderos à favor del duque de Bailén, un decreto por el que en breve será construído el pantano del Agujero en la provincia de Málaga; y en cuanto á la provisión de la Dirección general de Comercio, ha manifestado el Sr. Gasset que se haria dentro de muy Tortosa 3.-En Puerte Fanges, cerca de la breves días, guardando reserva sobre la perdesembocadura del Ebre, encalió un barco vele- sona á favor de quien ha de recaer dicho

> El ministro de Gracia Justicia dijo que acababa de firmar el Rey los siguientes nom-

Dean de la Santa Iglesia Catedral de Malrid, el que era arcipreste de la misma, don Bernardo Barbajero y García.

-Para la dignidad de arcediano vacante en la Catedral de Málaga á D. Eugenio Marquina Alvarez.

-Nombrando magistrado del Tribunal Supremo á D. Primitivo González det Alba, presidente de la Audiencia de Madrid.

-Idem presidente de la Audiencia de Madrid á D. Manuel Pérez Bellido, magistrado de la misma.

-Ascendiendo á fiscal de la Audiencia de Oviedo á D. Pedro Armentero, juez del distrito de Palacio de esta corte. -Idem para este cargo á D. Adolfo Suá-

rez, abogado fiscal de la Audiencia de Ma-

-Idem á magistrado de la Audiencia de Madrid el fiscal de la de Oviedo, Sr. Zaldivar.

---Idem presidente de la Sala segunda de lo civil de la Audiencia de Madrid al magistrado de la misma D. Francisco Pampi-

lón y Urbina. -Y varios indultos reglamentarios. El ministro de la Guerra ha manifesta« do que la firma de su departamento puesta al Rey no tenía importancia alguna, pues sólo se limitaba á destinar á zonas á tres coroneles del Ejército, cuyos nombres des-

El ministro de la Gobernación dijo que acababa de ser sancionada por el Rey la si-

-- Confirmando en el cargo de jefe supepaso para Gibraltar, el obispo católico in- Millán Astray, que la venía desempeñando glés, Sr. Thomson. -Nombrando comisario general de la

Policia de Barcelona al oficial mayor del ministerio de la Gobernación D. Wenceslao —Idem para igual cargo en la de Madrid al magistrado de la Audiencia de Badajoz

D. Eduardo Galván y López. -Idem oficial mayor del ministerio de la Gobernación á D. Alfredo García Bernardo,

ministerio de Hacienda lactual gobernador de Vizcaya.

#### COLÓN PARA



EL HUEVERO.—¿Cuántas docenas le pongo?

EL ASISTENTE.—No, nada más que uno; es para un experimento.

Movimiento de buques

El . Manuel Calve.

tan del vapor Manuel Calvo que el jueves, al me. Ciero del Imperio. dio dia, se hallaba à 110 millàs al Sudoeste de la Parece ser, sin embargo, que ya esta con-i deo de la ciudad hoy à las tres, si la misma isla de San Miguel

DE LONDRES

bilisimo.

solemne ceremonia parlamentaria. Los laboristas de Leicester han formulado Marruecos debiamos ser solos y únicos-

sala cruzaba el entusiasmo, confagiando á En breve se celebrará un gran circuito automovilista entre esta nación y Alemania, al que concurrirán cincuenta coches de cada uno de ambos países.

Entonces, M. Pichon, el suntuoso ministro de Negocios Extranjeros, creyóse en el de-

puede disputar à Francia la supremacia en carrera.

rra lusifana. ¡No estamos sólos, Sr. Canalejas, eferno desmentidor de las

## 

No puedo resistir à la tentación de ocuparme de este asunto.

planta en territorio africano.

sorprendimos las estridencias de aquella si la guerra con Francia ca la caballos. oratoria, para que el pulso se aprecie en su

mas por respeto ó por pudor.

Y hasta si quieren, que lo influencien todo. tereses encontrados de las dos naciones y la aviesa intención que se adivina en esos telegra-De las orillas del Sena llegan à nosotros mas, que nos muestran la perfidia que observa los vientos de fronda que ayer resoplaron Francia en la cuestión de Marruecos. con tanta violencia, y es menester que de la mos ese movimiento de odios que á duras penas

tandonos un ardite que los cretinos apellitar himnos á la amistad francesa.

Sería curioso que esa señora o Pero tenga en cuenta que si la tempestad así nos serprendiera, era cosa de negar la nacionali-

ser y estar atendido nuestro Ejército, que éste sus libros de caja.

empeñe.

No es posible—dije—y repito que continuemos de las Calatravas... de esta suerte ante el peligro francés, que en el fondo es ridículo, aunque para nuestras actuales fuerzas parezca formidable.

res franceses.

AVIACION

Issi les Moulineaux 3.—El aviador Say ha

APÓN

Dificultados para el empréstito. Tokio 3.—El Gobierno sigue tropezando con grandes obstaculos para el empréstito, do la localidad, refugiandose en El Paso.

venido con Francia, á interes de 3 por 100, no capitula.

ses, y que ha sido comentado por los periódicos españoles, dice el Diario das Noticias

conocimiento de su presencia en territorio En el bajo Alemtejo y en los Algarves se ha notado una sacudida seismica de bastante duración, que no causo desperfectos.

que dichos militares han venido aquí como

meros excursionistas, de un modo abierto y

no de incógnito, teniendo el Gobierno pleno



Un estigma.

En el cartet estrepitoso de un cine he leido todo el fracaso de una raza. Ha sido un resorte que deluvo mis pasos de viajero y una llamada súbita á mis metancollas de español. Clamante, cinico, plebeyo, estaba alli, escrito en letras de varios colores, el estigma de un pueblo sin culpensamiento otras amables cosas lejanas para no dejarme vencer por la rudeza del oprobio. -En realidad, el suceso no tiene caracteres de

hecatombe. Apenas si se trata del rampión anuncio de unas obrillas anémicas, de los pueriles títulos de unos engendros literarios nacidos para saciar, como los callos y los caraco-Hay en ese cartel para todos los gustos, y no deja de abordar todos los matices donde pudiera refugiarse el soecismo, toda la lira del hampa, sonando en un acorde furibuado. He aqui el instrumental:

más carácter brutal. 3.º Una indecencia que no quiero transcribir, 4.º La vuelta del presidio, cuyo título se pier de en la sutilidad de lo que no precisa comentarios.
5.º Para que no falte la política baratera,

Creo que el programita no tiene desperdicio Al comienzo, como tal vez te haya ocurrido, indulgente lector, la cosa mueve à risa. Es Arlequin que dice tonterlas, vestido con su gayo traje ridiculo.

Pero luego, cuando dejamos que la medita-

una oleada de pesadumbr ¡Tal es el genero dramático que se produce en Madrid para ilustrar al pueblo! Tal es el del pordieserismo da mayores rendimientos que pueblo que gusta de semejante dramaturgia!

Porque la unanimidad que acusa el infrascrito cartel, la rotundidad en el anuncio, el aire de apogeo que acusaba el referido cine, cierta intima traza de hombre gozaso de la vida sor-prendido en el señor de la taquilla prodiga, denotaban todo un empaque de éxito, de since-

> No eran piruetas que pasan. Era alma, ser consistencia de un gusto, de un paladar, de unas ideas... vo en el pecho, y que se empeña la estápida en rán, rega seguir adorando la honradez y el arte, sintió pectoral.

ridad...

que va perdiendo su genialidad. DIVISION INGLESA

y el crucero italiano Roma. Estará aquí hasta el martes.-Fabra.

ble y Defense, al mando del almirante Colville cambiando les saludes de ordenanza con la plaza

una pena muy honda por la raza de los majos

—Idem gobernador civil de Vizcaya à don de la Gobierno de la Gobie

D. Ignacio Martinez de Campos y de Colmenares, abogado y secretario de la Jefatu-ra Superior de Policia de Madrid.

Arrillaga y López.

En Artillería: á coronel, el teniente coronel don

-Idem id. id. á D. Vicente Uchol. -Idem id. id. á D. Isidoro Luque, diputado provincial por el distrito de Martos. -Idem id. id. á D. Arturo Relanzón, ex presidente de la Diputación provincial de

-Autorizando al gobernador civil de León para hacer obras con destino á oficinas en el Gobierno de aquella provincia. —Un Real decreto reformando los articu-

de Reformas Sociales. -Idem id. los articulos 66 y 82 de la vi-

bió pasar en el Consejo celebrado anoche, serva los sargentes D. Félix Garrido Rodríguez por cuanto los ministros salieron desorien- y D. Benite Vega González. tados de Palacio y muy pensativos. Unos de otros apenas se despidieron. Tomaron interés singularisimo de verse libres del asedio de los periodistas.

En el semblante del ministro de Marina se notaba una gran preocupación, una honda contrariedad, que no podía ocultar.

El Sr. García Prieto se quedó después del Consejo, celebrando una conferencia con D. Alfonso, que era muy comentada anoche en los círculos políticos, suponiendola relacionada con la celebrada por la tarde con el Nuncio de Su Santidad.

El Sr. Alonso Castrillo se lamentaba anoche ante los periodistas de que el Sr. Martinez de Campos, funcionario competentisimo que ejerce la Secretaria de la Jefatura superior de Policía de Madrid, no reuniese las condiciones legales para el desempeño del cargo superior inmediato de comisario una mano. general de Madrid.

### UN HOMBRE LOCUAZ

Nuevas declaraciones de Machado.

Lisboa 3.-El ministro de Negocios extranjeros ha manifestado á los periodistas que la politica portuguesa ha tenido jun impulso de actividad, secundado por el aumento de Prensa diaria y por los numerosos mitins celebrados en pro del naciente régimonárquicos Fuschini, Anselmo Andrade y Antonio Azevedo, haciendo presente el sefior Machado que todos han comprendido que la República necesita de la cooperación de hombres de valer.

Refiriéndose al colera existente en Madera, dijo el ministro que ha desparecido virtualmente, habiendo comenzado los barcos à fondear en Funchal.

Dijo también que el incremento que ha Real, del Gobierno y de los personajes patomado la formación de batallones vo- latinos. fluntarios demuestra el desarrollo del espíritu militar del pueblo.

Gobierno portugués había dirigido un pésame al Gabinete inglés por la muerte de Charles Dilke, inspirado en la mayor sinceridad, pues este político fue un verdadero amigo de Portugal, y, por último, que también se había dirigido una felicitación al Gobierno alemán con motivo del cumpleaños del Kaiser.—Fabra.



Ministerio de Instrucción pública y Bellas Arde arregio escolar de la provincia de Murcia, de que no podia tomar parte en el festival. Villamorico, Ayuntamiento de Santovenia (Bur-Liémana (Gerona) y de Casas de Bárcena (Valencia).

-Otra nombrando en virtud de concurso de traslación á D. Samuel Maña y Hernández profesor de Dibujo del Instituto de Vitoria. Ministerio de Fomento. Real orden dispo-

miendo se apruebe el contador de agua de los llamados de velocidad, marca T. N. 

### INFORMACIÓN MILITAR

Ayer dirigió el general Aznar el siguiente telegrama al gobernador militar de Almeria: «Informese V. S. si es cierta noticia publicada

periodicos de haber ingresado Hospital esa veterano guerra Africa Ramón Mesas Sánchez, condecorado cruz de San Fernando, y si se comprueba el hecho é identificada persona, disponga se establezca sala pago en aquel estableci-miento y se le atienda con solicito cuidade pasándome cuenta gastos ocasione, dándome conocimiento telégrafo resultado lo que le prevengo.»

Tan generose come noble proceder del general Aznar no ha menester de comentarios que te ensalcen, ni precisa más elegies que la narración escueta de su simpático acto.

Aéreo Club de España. - Han sido declarados aptos para el ascenso

Valcárcel y D. Marcelino Moya Garay.

Infanteria D. Felipe Augusto, y se le ctorga el el destinatario. emples de capitán.

denes del intendente D. Manuel Fabregas del raba su nombre, apellido y domicilia. Pilar, el comisario de guerra de primera clase D. Enrique Vera.

sante de Artilleria, supernumerario sin suelde, D. Rafael Salvador y Sanchiz.

-Se les concede Reales licencias para conte de la escala de reserva D. Angel Carmona y al oficial tercere D. Rafael Marchena.

-Se ha concedido la gratificación de 1.500 pesetas anuales al comandante profesor de la Academia de Caballeria D. Antonio Fernández Gelin, y la de efectividad al capitán de la Guardia civil D. Vicente Tudela.

-Pasa à situación de reemplaze el archivere lercero D. José Tuitán Borrego.

—Se ha auterizado al general de brigada den

Manuel de la Barrera para que fije su residencia

-Ha conferenciado extensamente con el ministro el general Weyler.

—Han visitado al ministro de la Guerra los di-

cedidas à les músicos militares.

-Se anuncia à concurso una vacente de capifan profeser en les Colegios de Carabineres. -En Salamanca ha fallecido el coronel de dias, ignerándose su actual paradero. squella zona de reclutamiento, D. Enrique Sanz

Civil de Madrid.

— Concediendo honores de jefe superior de de l'estado de l'estado de Colores de C lezun, D. Reman Gautier Atienza y D. Enrique

> Fernando Coello Pérez del Pulgar; á teniente coronel, el comandante D. Eduardo Aramburo Zuloaga; à comandantes, los capitanes D. Francis-co Kühuel y Brindis y D. Elíseo Lóriga Parra, y capitanes, los primeros tenientes D. Angel Membrillera Beltrán, D. Antonio de la Calzada Bayo y D. Carlos Tavira Peralta.

En la Guardia civil: à coroneles los tenientes coroneles D. José García Pérez y D. Francisco Javier Amaya Diaz; a tenientes coroneles les comandantes D. Mariano de las Peñas y Franchi los 15, 38 y 68 del reglamento de Instrucción Alfaro y D. Hermán García Obeso Ochea; á comandantes les capitanes D. José Sánchez Bernal y D. Julio Mifrut y Macón; à capitanes los prime-ros tenientes D. Pedro Ureta del Campo y den gente ley de Instrucción general de Sanidad. Antonio Arias Bolaños, a primeros tementes los segundos de la escala de reserva D. Constantino Redriguez Peña y D. Domingo Cabello To-Algo serio y de suma trascendencia de- más, y a segundos tenientes de la escala de re-

### sus respectivos autos, y se veía en ellos un MAS DEL TEMPORAL

«La Angelita». Valencia 4.- La barca Angelita supo-

níase desaparecida, llegado puerto con to-dos tripulantes ilesos. Capeo temporal du-La policía, esa rante dos días angustiosos. Seis millas costa. Un superviviente.

Valencia 4.-El único superviviente del Abanto Ilámase Francisco Más Pomares, natural de Crevillente (Alicante). Se salvó por haber solicitado permiso para ver á su famiia antes catástrofe.

Las autoridades le han encargado la identificación de los cadáveres.

Identificacion.

Valencia 4.—Ha aparecido en la playa Puig otro cadáver. También arrojó el mar Los cadáveres fueron trasladados al ce-

menterio de Sagunto. Han sido identificados el maquinista, Alcocinero, Juan Isagura; los marineros José Irnidegarce, Felipe Arme Zabala, Luis Blanco.

LA SOLEMNIDAD DE AYER

A las tres y media dió comienzo en el teatro Real la fiesta organizada por la Reina, cesitado seguir paso a paso las maniobras men, al que se han adherido los ex ministros dofia Victoria y por cuantas damas consti- para poderlos capturar in fraganti. tuyen la Junta antituberculosa. La sala ofrecia el aspecto de las grandes

solemnidades. La concurrencia era distinguidisima. En os palcos veiase á lo más genuino de nuestra aristocracia. Todos se habían dado cita para asistir á la fiesta, que ha resultado brillantísima, contribuyendo á la esplendidez de la misma la presencia de toda la familia

El espectáculo dió comienzo con la sinfonia de El barbero de Sevilla, excelentemen-Terminó su conversación diciendo que el te ejecutada por la orquesta del teatro Real, que dirige el maestro D. José Hierro. Los actores de Apolo tomaron parte en el

festival, representando muy bien El motete. La música de esta obra, que agradó mucho, fué dirigida por el maestro Serrano. Loreto, la incomparable actriz del teatro daron incomunicados. Cómico, y Chicote, interpretaron magistral-

mente La fiera corrupia. Maria Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza han leido versos alusivos á la fiesta plot. En una taberna de la calle de la Conaplausos.

En el vestibulo se leia desde primera hora En su sustitución lo hizo la señora Pa-

público, que la aplaudía sin cesar. Anselmi, el coloso Anselmi, estuvo á la altura de su reputación, recibiendo continuas ovaciones y bravos estentéreos.

Y, por último, Rosario Pino interpretó maravillosamente à Benavente, recitando un la fiesta del Real, accediendo á los requerimientos de la Junta de damas.

De la solemnidad de ayer guardaremos indeleble recuerdo. Fué un festival digno de sus organizadoras, para quienes, por los fines que las mismas persiguen, tenemos un aplauso merecido y elogios sin cuento, extensivos à la hermosa Soberana española que patrocina tan humanitaria institución.

TIMO FRUSTRADO

Insepulto quedó el muerto que á costa de un señor austriaco pretendieron enterrar unos indi--Se ha autorizado á varios jefes y oficiales viduos cuya pista se ha perdido, merced á la acpara efectuar ascensiones con material del Real titud airada de un casero, que puso les trastos en la calle á les estafaderes.

D. Simon Stitil, que vive en la calle del Goles capitanes de Infantería D. Enrique Gutiérrez bernader, números 10 y 12, tecibió un avise de la Central de Corress, en que se le participaba te--Se ha dejado sin efecto el retiro concedi- nia en dicha eficina, á su dispesición, un certifi- tramaba á su jefe inmediato, el señor admi do al primer teniente de la escala de reserva de cado devuelto de Austria por no haberse hallado

Con la natural extrañeza, pues él no había -Han sido destinados: al grupo de ametralia- pueste ningún certificado para el extranjero, se nocedor de la misma al ministro de Hacien- Recogido inmediatamente por una barca, deras de la tercera brigada de cazadores, el ca- dirigió dicho señor á la Central, en dende le fué da, que sin pérdida de tiempo transmitióla se le halló vestido sólo con una blusa, aprevitán de Infanteria D. Ricardo Motta, y a las ór- entregado un pliego, en cuyo talón de recibo figu- al jefe superior de Policía, Sr. Fernández

Abierto aquél, vió que contenía los siguientes Liano. decumentos: una carta escrita en alemán; un su--Se ha concedido la vuelta a activo al coman- puesto testimonio de sentencia de un titulado del hecho al inspector Sr. Maqueda, jefe de «Tribunal de primera instancia de esta corte», en Carlos Nehenthal; un talen recibe, número 3.032, traer matrimonie al primer teniente de la Guar- de una supuesta depositaria judicial, y un recordia civil D. Fernando Alvarez, al segundo tenien- te de periódico, escrito en francés, con el epígrafe «Arrestation d'un banquier espagnel a la frontiere francaise e espagnoles, y, por último, dos manda prestaba servicio de vigilancia en la notas con las señas telegráficas á que había de noche del 27 de Enero próximo pasado, remitirse la contestación; eran estas, José Vale, sintió ruidos sospechosos, poniendo la guar-

calle Vargas, núm. 14, segundo letra Á, Madrid. Sospechando el Sr. Stitil que alguien había tomado su nombre para remitir tales documentos, en les que cualquiera puede ver se trata de una tentativa de estafa por el procedimiento llamado del entierro, puso el hecho en conocimiento de un en los sótanos del Ministerio, que es de don-primo suyo, cabo del Cuerpo de Seguridad, San-de partían los ruidos extraños, no se vió a íage Lucie, y ambes se presentaren en la Comi- nadie y si solo notaron que había una vensaria del distrito del Hospital, denunciando lo

acaecido. El personal de Policia púsose en movimiento putados Pérez (D. Dionisio), Martin Sánchez y en seguida para comprebar ciertos extremos, San Miguel, y una Comisión compuesta de don como son la dirección telegráfica. Persenados Salvador Almer, D. Tomás Blanco y D. Juan de en la calle de Vargas, núm. 14, se supe que Tuy para darle las gracias por las ventajas con- efectivamente, en diche cuarto ha habitado du- 10n una huella y otra en un diván que se rante cuatro meses un individuo llamado José halla colocado debajo de la ventana. Vale, el cual, en vista de que estaba en descubierte per tres meses, fué desahuciade hace unes

La Pelicia confinda practicande gestiones en averiguación de esta camada de enterradores.

SUCESO SENSACIONAL

# DE ROBO EN EL MINISTERIO DE HACIEMON

La osada mano de un ladrón ha llegado á la cerradura de la Caja Central. El inspector Sr. Magueda y los agentes Sres. García y Vega impiden denodadamente la comisión del robo.

guardia.

ha estado en manos de unos ladrones.

ciones, las más absurdas estratagemas se Ricardo Osete (a) El Marino, conocido tamhan deslizado en torno a este frustrado robo, bién de la policía por Pedro Camacho; tieen boga se ponen los sucesos novelescos.

propio ministerio. Madurado el plan, estuvo sa (Toledo), y el tercero Carlos Jorro Silvaa punto de realizarse, con grandes probabi- je, de cuarenta y dos años, natural de Va-La policia, esa policia que á diario fusti-

Caja, evitando al Tesoro español una pérdida importantisima. Sin la intervención de la brigada especial de Vigilancia, para cuyos individuos cuantos elogios dediquemos serán mezquinos y pálido tributo de justicia, la Hacienda habria padecido en la noche de ayer la pérdi-

da de algunos millones. Nosotros, que no escatimamos los reproches, á fuerza de imparciales, queremos em- quedaron desiertas. pezar la información alabando el meritisimo queda, jefe de la brigada, y los agentes á de soledad para hacer la última prueba de sus órdenes don Víctor Garcia y D. Antonio las llaves.

Gracias á la habilidad, á la experiencia y berto Robertson; segundo, Samuel Orolla; el a la discreción de estos funcionarios, el suceso no ha revestido la extrema importancia que tanto se hubiera lamentado.

> moche pretendieron robar la Caja Central del ministerio.

meridad sin limites. Los agentes, puestos en acecho, han ne-

Para ellos, pues, para los Sres. Maqueda, García y Vega, nuestro aplauso entusiasta, sincero, y nuestra felicitación cordial y profunda.

#### Las primeras noticias.

Anoche, á eso de las once, el Juzgado de guardia, constituído por el juez D. José Miguel Ochoa, el escribano Sr. Mazas y oficial Sr. Varela tuvo conocimiento de un intento de robo en la Caja de la Tesorería central de Hacienda.

intervinieron en las actuaciones, dada la gravedad del suceso.

A primera hora habían sido llevados á la presencia judicial cuatro detenidos, que que-

### El complot.

El dia 14 de Enero pasado estalló el comque se celebraba, de los hermanos Quintero, que fueron premiados con grandes
ro, que fueron premiados con grandes germinó la idea extraordinaria de robar el Tesoro del Estado. Pero como para lograr la un cartelito anunciando que la señora Ga- realización de su magna empresa necesitates. Reales ordenes resolviendo los expedientes gliardi se hallaba indispuesta, razón por la ban auxiliares, auxiliares de casa, pensaron en hacer gestiones cerca de alguna persona res), Cerezo de Abajo (Segovia), San Martín de reto, que con su voz encantadora deleitó al tad para andar por casa. Y como tal eligieque por su cargo disfrutase de amplia liberron al portero Manuel López Arriba, de treinta y seis años de edad, natural de Ru-

bión (Lugo). No tardaron en ponerse en relación con dicho empleado. Hiciéronle proposiciones que él consideraba ventajosas, y se le dió hermoso monólogo que había escrito para cuenta de la misión que tenía que desempenar en el negocio; ésta era sacar moldes de cera de las seis cerraduras correspondientes á las puertas de la Tesorería y á la bien repleta Caja de caudales, objeto de sus an-

La primera entrevista de los cacos con el portero tuvo lugar en la noche del 14 de Enero.

### Más auxiliares.

Crevendo necesario el auxilio de más gente dentro del ministerio, el portero hizo proposiciones à un escribiente de dicho departamento, el cual aparentó aceptar lo propuesto, y desde entonces asistió á dos reuniones de las celebradas en la taberna mencionada.

### La delación.

El aludido escribiente, sin duda alguna reflexionando la gravedad que encerraba la comisión del delito próximo á cometerse, acudió solicito á dar cuenta del plan que se nistrador de la Tesoreria Central.

Este recibió la confidencia de su subalterno con gran sigilo, y presuroso hizo co-

Este designó para impedir la realización la brigada especial, y á los agentes á sus órel que aparece condenado un banquero llamado denes D. Victor García y D. Antonio Vega.

### En la noche del 27.

El sargento Nájera, que con la fuerza que dia sobre las armas. Acudieron también los funcionarios de la policia antes expre-

Practicado un reconocimiento minucioso tana abierta, por la cual debió penetrar el portero con objeto tal vez de probar en las cerraduras algunas de las llaves, o quizá para obtener en cera los moldes que se precisaban. En el marco de la ventana vie-

### Ultimando el plan.

Un suceso sensacional puso anoche en Tesoreria Central de Hacienda, y averiguaconmoción á la policía y al Juzgado de do el sitio de reunión de los complicados, el nspector Maqueda y los agentes citados, La Caja Central del ministerio de Hacienda disfrazados hábilmente, asistían á la taberna de la Concepción Jerónima, donde á diario Durante varios dias, los más extraños pre-l se reunian con el portero Manuel tres indiparativos, las más inverosimiles combina- viduos, cuyos nombres son dos siguientes: dándole ambiente de novela, ahora que tan ne cincuenta años y era el director del negocio; Ricardo Martín Juzgado, de cuarenta Habiase preparado el hecho dentro del y cuatro años, natural de Venta de Retamo-

En la reunión de anteayer gaedó definitigamos, se interpuso entre los ladrones y la vamenie ultimado el plan.

Las llaves estaban ya terminadas. Era preciso probarlas una vez más para cerciorarse de si eran útiles para dar el golpe. Y esto era lo que había de hacer ayer tarde el portero Manuel López.

Con las manos en la masa,

Por la noche había de darse el golpe. Y servicio prestado por el inspector Sr. Ma- era preciso aprovechar aquellos momentos

Los Sres. Maqueda, García y Vega estaban escondidos en los alrededores de la Tesorería. Y el portero mencionado, crevéndose que aquella era la ocasión más propicia para llevar á cabo lo convenido pene-Asombra la audacia de esos ladrones que tró en el departamento donde está la Caja codiciada y metió la llave en la cerradura. En aquél momento los policías se abalan-Decidirse a perpretar un delito en sitio zaron sobre el, procediendo a su inmediata tan custodiado, revela una osadía y una te- detención, y haciéndose cargo de una de las llaves de que pretendían servirse.

### Los complicados, detenidos.

Una vez detenido el portero, la policía inmediatamente se fué en busca de los demás complicados en el asunto, logrando detener à El Marino en su domicilio, Amaniel, 6: al Ricardo Martin en el suyo, Irlandeses, 3, y al Carlos Jorro en la taberna de la Concepción Jerónima.

### El Juzgado en funciones.

El juez de guardia, que, como decimos anteriormente, lo era el Sr. Ochoa, del disanteriormente, lo era el Sr. Ochoa, del dis-trito de Chamberi, se hizo cargo de las bre-dolas con la meción de la Alcaldía, y concluyó Allí acudieron, cuando la noticia comenzó comenzando á tomar las oportunas declaraà tomar cuerpo, el fiscal de la Audiencia y ciones à los detenidos, en presencia del pre- la iniciativa en la cuestión.

El Sr. Frances Rodríguez

Acerca de lo hasta aliora actuado se guarel portero niega rotundamente toda partici- tar la meción de referencia. pación en el plan concebido.

la celebración de un careo entre el portero siempre que sea la Comisión municipal de trade potasio, los abonos potásicos no le son venbajo la que se encargue de escoger los 300 obretaiosos. É inútiles si cantiene 0.18 por 100 Fo aquél las afirmaciones categóricas de éste, res que se han de emplear en las obras del Muque incurría en manifiestas contradicciones. A continuación declararon los tres dete-

nidos restantes, que, al igual que el portero negaron toda intervención en el hecho. Los cuatro quedaron incomunicados. El escribiente que dió la confidencia fué

#### ouesto en libertad. Otro detenido.

Ya de madrugada llegó al Juzgado D. Antonio Laso Macías, empleado en la Biblioteca de Filosofía y Letras del Instituto de San

Este sujeto fué detenido, alcanzándole también á él la orden de incomunicación. Su detención obedece á haberse entrevistado en la tarde de anteayer con el portero, según dice él para vender un libro.

La cita de ambos fué en la plaza de sigilosamente, y separándose á poco.

Se ignora la declaración prestada por este nuevo detenido, pero no debieron conven- epertuno pliego de bases. cer sus manifestaciones al juez, por cuanto éste no levantó la orden de incomunicación. Al entrar en máquina este número sigue actuando con plausible actividad el Juz-

El mar arroja un cadaver. Por la publicacion de un articulo. del dictamen. Weyler se ausenta. Banquete del Sr. Laterre, resultande rechazada per una carlista. La mondicidad. Capitulo de huelgas. Todavia colea. Barcelona 3.-Sobre las once de la manana se divisó en el mar, desde la costa. frente à Casa Antúnez, un cadaver flotando. Recogido inmediatamente por una barca,

ciándosele infinidad de contusiones. Ya en la playa; fué identificado como tripulante de una barca que naufragó. Para extinguir la pena de seis años de re-Monteagudo, condena que le ha sido apli-

cada por la publicación de un violento ar-

tículo en el periódico Tierra y Libertad. Como presuntos autores de la tentativa que el 28 del pasado se realizó, con el fin de hacer descarrilar un tren en Villanueva, colocando en la vía una viga, que fué rechazada por la máquina sin ninguna consecuencia desagradable, han sido detenidos cuatro jóvenes por los Mozos de la Escuadra de

San Baudilio de Llobregat. Para asistir á una vista ha llegado, procedente de Madrid, el Sr. Sol y Ortega. Durante una función teatral en el Casino de Rubi, y en ocasión de hallarse dirigiendo sear, y dice muchas gansadas. la orquesta, el músico que actuaba de direc-

tor murió repentinamente. En el portal de una casa se ha encontrado un bote de hoja de lata lleno de tierra y con un letrero que decia: Dos kilos de di- La Banda municipal. Cometertos fragos á consecuencia del temporal reix namita».

Se trataba de una gracia algo desgraciada.

Solferino, concurrieron un crecido número de comensales.

El gobernador civil ha recibido del de á esta capital lo fueron á su instancia, por te barullo. manifestar que en Barcelona tenían parien-

tes y medios de vida. Los principales directores de la huelga reneral de Sabadell han sido puestos en libertad provisional. 🔅

Ha visitado al gobernador para solicitar la libertad del presidente de la Sociedad de dates siguientes, que penen de manifiesto la obreros carreteros, que se hallaba preso por efectividad de las multas impuestas por los dehaber ejercido coacciones, una Comisión de pendientes del Municipio: aquéllos.

En el muelle y estaciones ferroviarias reina tranquilidad. Sin embargo, la Guardia civil sigue ejerciendo vigilancia para evitar cualquier agresión contra los esquirols.

En la barriada de San Martin de Proven- de peso. sals, al observar varios carreteros huelguistas el paso de un carro cargado de trigo, to de la prestación personal. hicieron varios disparos desde una taberna hiriendo á su conductor.

Por considerarles encubridores han sido detenidos la dueña de la taberna y un cu- chidiocesis de Toledo, dice lo siguiente: ñado de aquélia.

Para juzgar à varios vecinos de Anglés, procesados por los sucesos de Julio de 1909, se celebrará hoy en Gerona un Consejo de lleven a periódicos que hacen gala de no

### EL BANCO ARAGONES

Con metivo de las neticias relacionadas con el ca Sociedad local, el Banco Aragonés, que, à pe- tinas. sar del cupo extraordinario fijado por el Gobierno, ha redimido á metálico á todos sus asegura-Terminadas las horas de oficina por la dos declarades soldades en el reemplazo de 1910 mañana, las dependencias del ministerio é ingresando quinientas treinta y dos mil quinientas pesetas per este concepto.

Ninguno de estos ha mostrado impaciencia, mortuorios van u engrocal el cantal de pues todos tenían la seguridad de que la Sociedad á que me refiero cumpliria exactamente sus compremisos, como lo viene haciendo desde su nante voluntad del difunto, desprecada por fundación en los diversos negocios de seguros y sus albaceas, por sus parientes, por las percrédito à que con éxito creciente se dedica.

LA SESION DE AYER Dió comienzo à las diez y media, baje la pre-

sidencia del Sr. Frances Rodríguez. La mocion de la Alcaldia.

Entre los asuntos de eficie discutióse largamente la moción del alcalde, en la que se solicitaba una ampliación de créditos para aliviar, en lo posible, la tremenda crisis obrera por que atra-viesa Madrid.

Los Sres. Catalina y Dorado pidieron que el asunto pasase à la Comisión correspondiente. Extendiérense en largas consideraciones los tividad que se quiere imprimir à este asunte, siende así que permaneció completamente olvidade en las pasadas crisis obreras.

impulsado al Sr. Frances Rodríguez para tomar con el de más allá, etc. El Sr. Frances Redriguez desmintió estas afir-

maciones, añadiendo que sólo la necesidad de análisis para el empleo de los tres elementes: pener un remedio á la desgraciada situación de potasio, ácido fosfórico y nitrógeno ó azoe. da absoluta reserva, aunque parece ser que los obreros fué la idea que le incliné à presen-A las tres de la mañana ordenaba el juez de que se apruebe le propuesto per el alcalde, muy poce en sus tejidos.

> A centinuación intervinieron varios señores concejales, provocando un debate pesadísimo. Por fin pusose el asunto á votación, resultan-

### Balances y traslados.

Completaba el sumario de los asuntes de oficio tres cuestiones relativas á la aprobación de potasio sería utilisimo á una cosecha de trige, los balances, estados y cuentas de ingresos y pagos de les presupuestos del Interior y el Ensanche y unas propuestas de traslados de resi-

La velocidad de los automoviles:

dencia. Aprobáronse sin discusión.

ORDEN DEL DIA

dades. Este periodo comenzó con la discusión de un perfestatos. Si una tierra tiene mas de 0,3 por 100, dictamen proponiendo que se obligue á los due-Oriente, y à ella acudió también el sujeto nes de automóviles al empleo del aparato adverapodado El Marino, conferenciando los tres tidor de velocidades, y que se anuncie un concurso público para la adopción del que reuna las

debidas condiciones, previa la formación del Promoviése extensa discusión, en la que intervinieron varios concejales, imperando, en genese necesitan 100 á 150 kilogramos de nitrato de ral, un criterio de hostilidad hacia los automovilistas, á causa de la excesiva marcha con que circulan per las calles de la corte, que son, en su mayoria, insuficientes para el transito de pea-

El Sr. Latorre presentó una enmienda medificando la esencia del dictamen, que fué extensamente defendice per el Sr. Reson. Los Sres. Ortueta y García Molinas impugna-

ron lo propuesto, y el Sr. Kleiser, representante de la minoria de la Acción Social, retiró su firma Cinatro detemidos. Sol y Ortega. Después de un razenado discurse-resumen

#### mayoría de cinco votos. Asumtos varios.

En vista de lo avanzado de la hera, el alcalde propuso que se discutiera en la sesión próxima un dictamen relacionado con la cesión gratuita del solar número 14 de la calle de Atocha para la apertura de una via que penga en comunicación la citada calle con la plaza del Progreso. A continuación retiróse un dictamen proponiendo la concesión de licencia para efectuar

abras de construcción. Después de ampliamente discutide, aprebose, clusión ha ingresado en la cárcel D. Félix por vetación, etro dictamen proponiendo la provisión, por ascenso, de una plaza vacante de delineante del Ensanche y el nombramiento para la resulta.

El empedrado do la calle del Paciato.

en la que intervinieron un buen número de con-El Sr. Latorre presentó un voto particular al dictamen. Hubo manifestaciones en sentido de que se

Este asunto provecó una amplisima discusión.

aplazase la discusión del asunto, cuya urgencia fué defendida por algunos ediles. El Sr. Largacha hizo las delicias de la concurrencia, pues tiene manifiesto empeño de discur-Por fin, se aprobó el voto particular del señer Laterre en el sentido de que el pavimento se

construya con macadan y se cumplan las con-

on Alicante.

Quedó aprobado sin discusión un dictamen Desde que la policia tuvo noticia del plan mer aniversario de la fundación del Comité pal dé dos conciertos en aquella ciudad los días de propaganda de la juventud carlista.

Desde que la policia tuvo noticia del plan mer aniversario de la fundación del Comité pal dé dos conciertos en aquella ciudad los días de propaganda de la juventud carlista.

Frankling geren, e hardiner englische

Al acto, que fué presidido por el duque de Barullo. El resto de los asuntos quedan sobre la mesa.

Dieron las des de la tarde, y algunos ediles, aguijoneados por el deseo de comer, propusieror Madrid un telegrama relativo a la expedi- la aprebación de la totalidad de dictamenes que ción de mendigos, en el que se dice que los completaban la orden del día, á lo que se opumendigos no catalanes que fueron enviados sieron otros concejales, armándose el consiguien-

Bi alcalde, en vista del escándalo, levanto la sesión, quedando sobre la mesa para la sesión próxima 22 asuntos, que no se discutieron per

falta de tiempo. Ingresos por multas.

El concejal Sr. Martín leyó en la sesión les Per automóviles, 4.560 pesetas; por coches

2.520; per carros, 372. Total, 7.452.

La oterna cuestion.

El teniente de alcalde Sr. González Alberdi ha decomisado una importante cantidad de pan faito El cuerpo del delito fué enviado al campament

El Boletin Oficial Eclesiástico de la ar-

«Las esquelas mortuorias. — Lo más monstruoso es que el dinero de las esquelas de defunción pidiendo sufragios y oraciones se creer en el purgatorio y constantemente atacan à la Iglesia y à los eclesiásticos encargados de aplicar el Santo Sacrificio de la Misa; lo incomprensible seria que se anunciase la muerte de personas piadosas donde Con metivo de las neticias relacionadas con el fracaso de una cenecida Compañía que operaba en el ramo de segures de quintas, se comenta imos y más ó menos veladamente se hacen muy favorablemente el proceder de una simpátiofrecimientos propios de inmundas Celes-

Con sobrada razón los prelados acuerdan que no tengan efecto las indulgencias conce-didas si en tales publicaciones son anunciadas. Sucede de ordinario que las esquelas Ninguno de estos ha mestrado impaciencia, mortuorios van á engrosar el caudal del sonas en quienes más confianza tenia; y de ahi la conveniencia de que en los mismos testamentos, al disporer los funerales. se consigne la forma y publicaciones en que la muerte haya de ser anunciada.»

**ቚዹዺፙዿዿዺዺዺዺዺዺፙዾዾዺዺዺዺዺዺዺዺዺዺዺዺ** CONSEJOS PRACTICOS

Convious analizar las Horras. No basta hacer el análisis de una tierra. Si no se sabe interpretar los resultados, no tiene nin-

guna utilidad. Por esta razón es conveniente que las fierras Sres. Uceda, Rodríguez Reyes, Abellán y Lato-rre; este último manifestó su extrañeza por la ac-tividad que se quiere imprimir à este asunto. necesaries para que aumente el rendimiento des

De este modo se evitarán gastos superflues. A cada amelga se le dará el abono que le falta. Ta ves diligencias instruídas en la Comisaría, manifestando que sólo un deber político había 6 cual planta produce más con este abono que En confirmación de lo dicho vamos á dar algunas indicaciones prácticas que proporciona el

> El potasio subsiste mucho tiemps en el suelo. Aunque esquilmado por los forrajes, vuelve en ef abone al suelo, porque los animales acumulan

tajosos, é inútiles si contiene 0,18 por 100. En último casa c trigo y de vez en cuando alfalfa, que dura tres Si contiene, al contrario, menos de 1 por 1.000 de rechazada la meción per 25 vetes centra 12. de petasie, son convenientes los abenes potásicos. Si contiene 0,5 ó 0,7 por 1.000 de potasio, é bien se la deja descansar ó se le siembra avena.

Un abono de 100 á 125 kilogramos de cloruro de sembrado en esta tierra. El ácido fosfórico es retenido por el suelo, pero mucho menos que el potasio, puesto que los gradinos esquilman bastante cantidad y los animales

acumulan mucho en su esqueleto. Una tierra que contenga 0,1 á 0,15 por 100 de de ácido fesfórice, combinando regularmente fesfatos con estiércol, dará buenas cosechas. Para que una tierra conteniendo 0,13 por 10% El aparato comiador de veloci- de acido fosfórico de una buena cosecha de trigo, bastará emplear 200 á 250 kilogramos de su-

son inútiles les abenes fosfatados. Si tiene me-El nitrógene existe bajo tres formas: amoniacal, nítrico y orgánico. Bajo las dos primeras el nitrógeno es absorbido per las plantas. El nitrógeno organico se transforma en nitrógeno asimilable si la tierra es rica en cal.

Para una tierra conteniendo 1 á 1,5 por 1.000 sodio para una buena cesecha de trigo. Un terreno que contenga menos de 1 por 1.000 de nitrogeno no conviene cultivarlo. Es mejor dedicarlo á bosque.

Un cuidadoso análisis para bien repartir los

abonos hará duplicar las cosechas. Algunos consejos acerca do la poda do los árboles frutales. He aqui algunes principios en los que es pe-

déis basar para podar los árboles frutales. Lo más conveniente es hacer la poda en el Mamorte repentina. Un gracioso. del Sr. Frances Redriguez vetese la enmienda mes de Febrero é Marze; también se puede ha cer en Enero, pero jamás en tiempo de helada. perque tiene siempre acción dañosa sobre las podas recientes.

En la imposibilidad de tratar de todos los ár-boles frutales, nos ocuparemos del peral y del

manzano. En la mayor parte de estos árboles las ramas principales forman una verdadera confusión. Lag ramas frutales, ó sea aquéllas en las cuales ha de brotar el fruto, están las unas sobre las otras. Tomad, pues, el hacha y cortad las ramas frutales diseminadas en las ramas principales, dejande solamente des ó tres per 10 centimetros, porque de esta manera se hará mejer la vegeta? ción y los retoños tendrán aire y luz. Las ramag

frutales que quedan tenerán mucho más vigor para la florescencia y fructificación. En cuanto á las yemas, apor qué dejar tres & cuatro en la misma rama frutal? Bastan dos, y casi sería más racional dejar una. La más préxi-

ma á la base. Y, por fin, no olvidéis que los árboles frutalex son como vivientes que sufren todas las malar amputaciones que se les hace. Por consiguiente, podadlos delicadamente con

hachas bien afiladas. JOSÉ MARIA DE FORNAS

### ADIOS A LERROUX

Barceiona 3.—En las próximas sesiones del Ayuntamiento y la Diputación se votadiciones económicas expresadas en dicho voto. rán las cantidades para auxiliar á los náunante.

Los lerrouxistas del vecino pueblo de Fiproponiende se acceda a la petición del Ayunta- gueras, indignados con Lerroux, dicen que A fin de evitario, reuniránse mañana los

I prohombres del partido. -- P. A.

Canaleias y los periodistas.

e El jefe del Gobierno, hablando ayer tarde con los periodistas, dijo: «Mi conferencia con el Sr. Moret fué muy afectuosa, y en ella no hablamos nada de

alto personal. Solamente anuncié al Sr. Moret el decreto nombrando á su antiguo amigo D. Alber-

Pero nos ocupamos de política general. queja de ninguna conferencia de las que ciembre sobre contribución territorial. hemos celebrado.

Canalejas y Arias de Miranda. El presidente del Consejo ha conferenciado ayer con el ministro de Marina, señor Gobernación sobre las próximas elecciones Arias de Miranda, acerca de los numerosos de diputados provinciales, para cuyo encatelegramas recibidos en su departamento sillado encuentran grandes dificultades por estaran en condiciones para ser lidiadas. sobre los efectos del temporal en las costas el respetable número de candidatos que se

#### del Mediterráneo. A saludar á Don Alfonso.

Ha llegado á Madrid Sidi-Mohamed-All, Muley Haffid.

#### Consejo aplazado.

Por ensermedad del Sr. Cobián ha sido aplazado para el lunes próximo el Consejo de ministros anunciado para hoy.

#### Cohián, indispuesto.

El ministro de Hacienda se encuentra desde el dia de ayer en cama, á consecuencia de un fuerte catarro que padece.

#### Mataix ante el Supremo.

Mundo, Sr. Mataix, ha comparecido ayer ra que desempeña. nuevamente ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

toda clase de responsabilidades en el asunto. sejo.

#### Recepción brillanto.

La recepción celebrada ayer, como viernes, en el ministerio de Estado ha resultado brillantisima.

Concurrieron, además del Nuncio de Su Santidad y de varios ministros plenipotenciarios, los embajadores de Alemania, Italia. Austria y Francia.

#### Conferencia.

El Nuncio de Su Santidad, monseñor Vico, ha conferenciado aver con el ministro de Estado durante tres cuartos de hora. Acerca de lo tratado mostráronse reser-

#### Aumento en la recaudación.

vadísimos.

La recaudación obtenida por el Tesoro durante el mes último acusa un aumento, en relación con igual mes del año anterior, de

#### 634.000 pesetas. Agasajando al presidente.

El alcalde de Alcoy y el diputado por Denia, jese del partido democrático en la provincia de Alicante, han agasajado ayer con un almuerzo intimo en el Ideal Room al presidente del Consejo y diputado à Cortes por dicho distrito de Alcoy Sr. Canalejas.

### El proyecto de exacciones locales.

el Congreso, bajo la presidencia del ex mi- ría vapores de alto borde. nistro Sr. Alvarado, la Comisión que entiende en el proyecto de ley de exacciones locales para estudiar el impuesto sobre inquilinatos y el repartimiento general.

### El general Weyler.

El capitán general de Cataluña, Sr. Weyder, llegado ayer á Madrid, conferenció momentos después con el presidente del Con-

### seio y el ministro de la Guerra.

Noticias desconsoladoras. Las noticias oficiales que se reciben del desconsoladoras.

En la costa de Tarragona, especialmente, ha causado verdaderos estragos, siendo imposible precisar todavia el numero de vica mas, adelantando los telegramas oficiales paro y lesienes.

El Jurado dictó veredicto de culpabilidad, aceptimismos alto.

Del puerto de Ametlla han naufragado 31 todos sus tripulantes.

En Valencia, Castellón y Barcelona ha producido también grandes daños el tempoal, recogiéndose los cadáveres de algunos

### Candidaturas republicanas.

Los republicanos confian en obtener un grandioso triunfo en las próximas elecciores de diputados provinciales. Presentarán candidaturas en todos los

distritos vacantes.

### El debate sobre el proceso Ferrer.

Significados políticos de distintos matices harlaban ayer animadamente en el salón de conferencias del Congreso acerca del debate que ha de plantearse sobre el proceso

Unos aseguraban que es probable que los resulten acusados. Y otros confiaban que los republicanos lograrian el eclipse total del partido conservador.

El Sr. Sol y Ortega, á quien se atribula intervención directa en los sucesos de Barcelona, ha dicho que no tomaría parte en la internelación.

Los conservadores esperan obtener del Gobierno un fallo favorable à su conducta con los autores de la semaña sangrienta.

La escuadra inglesa.

Se ha dicho ayer en los centros oficiales que uno de estos días llegará á El Ferrol la escuadra inglesa.

### El Cédigo minero.

La Comisión especial que preside el ditector general de Agricultura, D. Texisonte Gallego, y de la cual forman parte los ingenieros Sres. Kuntz, Vasconi y Adaro, ha ultimado la redacción del proyecto de ley de Código minero, que va entregaron al ministro de Fomento para su aprobación.

### Canalejas se va.

Malos vientos corren para el Gabinete ca-Malos vientos corren para el Gabinete ca-nalejista. Ya ni los amigos más adictos del presidente del Consejo ponen en duda que la situación del Sr. Canalejas en el Poder se va haciendo cada de más insostanible. va haciendo cada dia más insostenible.

ra haciendo cada dia más insostenible.

En un baile celebrado recientemente en la La Diputación hará un importante denative à mbajada alemana ha surgido entre carac - la Beneficencia-

conspiración formidable, que dará al traste, en plazo no lejano, con el Gobierno que preside el flamante D. losé.

Todo el mundo tiene puesta la mirada en el general Weyler como sustituto del se- asuntes de carácter taurino, dames á conocer el ñor Canalejas. Animo, D. Valeriano.

#### La contribución territorial.

La Junta de gobierno de la Cámara oficial de la Propiedad de Madrid acordó que una Comisión, compuesta del presidente, señor to Aguilera vocal permanente del Consejo conde de Peñalver, y del secretario Sr. Urquiza, visite al ministro de Hacienda y le comunique el acuerdo de adherirse, sin per-El Sr. Moret se mostró resuelto à mantener juicio de la resolución que tiene pretendida, los avances de la política liberal. Yo le es- a la solicitud de la Camara de Barcelona pitoy sumamente reconocido. No puedo tener diendo la suspensión de la ley de 29 de Di-

#### Canalejas y Alonso Castrillo.

Nuevamente han conferenciado ayer el presidente del Consejo y el ministro de la el aplazamiento. disponen á luchar.

#### Alba se separa de Moret.

Ayer se decia en el Congreso que el ex el día 2 de Abril próximo. ministro D. Santiago Alba está dispuesto á sito funcionario del Sultán de Marruecos, abondonar al Sr. Moret, al lado de quien ha que saludará mañana al Rey en nombre de crecido, para reconocer incondicionalmente la jefatura de Canalejas.

nistro valisoletano, para quien, como al se-ñor Moret, tanto le debe, está siendo objeto su reaparición en aquella corrida, pero las camde comentarios nada favorables para el se- pañas hechas recientemente per algunos escriñor Alba.

Un cuervo más que le ha salido al pobre D. Segismundo.

#### El sustituto de Cobián.

Las frecuentes y sensibles indisposiciones del ministro de Hacienda hacen creer que no tardará mucho, accediendo a requeri-El director de nuestro estimado colega El mientos facultativos, en abandonar la carte-

El Sr. Cobián, que viene halagando mucho al presidente de la Comisión de presu-El Sr. Mataix se excusó rotundamente de puestos, Sr. Suárez Inclán, le ha prometido revelar el nombre de la persona que le dió que sería su sustituto en la cartera de Hala carta del general Puente, insistiendo en la cienda, pues para ello le dijo que contaba autenticidad de la misma, recabando para si con la aquiescencia del presidente del Con-

#### Exigiendo responsabilidades.

El ingeniero enviado á Torreblanca para tro de Fomento que el suceso fué debido al más Herche del mostrador de su establecimiendesprendimiento de un vagón de otro tren que pasó con anterioridad.

El Sr. Gasset está dispuesto á exigir de la dieron á la fuga. Compañía las responsabilidades á que hubiera lugar, obligandola a pagar las correspondientes indemnizaciones.

#### La independencia de Tenerife. El puerto.

Las Palmas 3.-Todos los alcaldes, presidentes de Sociedades y Cerperaciones y representantes de las fuerzas vivas de los puebles de la dran Canaria, Lanzarote y Fuerteventura han telégrafiado al alcalde de Las Palmas adhiriéndose á la Asamblea magna que se verificará aquí el préximo día 19 para pedir la constitución de reservaciones. una nueva provincia, independiente de Tenerife. Después del mitin se organizará una manifestación, en la que temarán parte las representacio-

nes de 38 puebles de las islas orientales. La Prensa de todos matices publica hoy articulos expresando la unanimidad de crilerio de diche grupo de islas.

pasado mes de Enero visitaron el A las cuatro de la tarde se ha reunido en puerto de Las Palmas 584 buques, en su mayo-

Juicio em revisiom.

En la Sección segunda se vió la causa seguida contra Ramón Calvín, por haber muerto violentamente à Josefa Rogel en una casa de la calle dei Amparo.

En el primer señalamiento de esta causa el Jurado dictó veredicto de inculpabilidae, y en su vista, el ministerio fiscal, estimando que había cometido un grave error de apreciación el Tribuemporal de Cataluña y Valencia son muy nai de hecho, solicitó la revisión de la causa ante nuevo Jurado, y así lo acerdó la Sala.

Ayer, el defensor Sr. Sathou solicitó, en pri-mer término, la declaración de inculpabilidad, y alternativamente, que se considerase á su patro-

tando esta última teoría, y á centinuación la Sección de derecho le impuso la pena de un año, barcas, una de ellas de vapor, pereciendo tres meses y veintiún días de prisión cerrec-

LICENCIADO VARGUILLAS

El día de ayer presentése nublado y amenazando lluvia.

La temperatura fué benigna con relación á la observada en días anteviores, apreciándose una oscilación diurna de poca importancia.

Siguió el viento NE., pero con tan poca intensidad, que no logró disipar los nubarrones que oscurecían el cielo. El barómetro acusó una presión idéntica á la del

dia anterior, anunciando tiempo variable. El grado de humedad sué menor que el indicado en las observaciones precedentes.

En provincias, hay una relativa tranquilidad en Unos aseguraban que es probable que los el estado atmosférico; llegan noticias acusando la abstenga de fumar, y en tabernas, cafés, bar- berto Díaz y por la tarde, á las cinco, el ilustrique por ahora aparecen como acusadores disminución del temporal en el Mediterraneo y berías y otros establecimientos se hace igual simo Sr. D. Manuel López Anaya, auditor del las tendencias bonancibles que imperan en el in- ruego á los concurrentes, habiéndose ex- Supremo Tribunal de la Reta.

Sin embargo, no puede asegurarse que tal estado continúe, por hailarse cercanos nuevos centros de producida por el aumento en el precio del erador, por la tarde, á las cinco, el excelentisimo perturbación.

En Madrid so han verificado las observaciones iguientes: Tempetura: máxima, 8°; míxima, 2°. Presión 711 milégimas.

## HORROROSA DESGRACIA

San Sebastián 3.-Esta tarde, á la una, en l'olosa, arrolló el tren al niño de cinco años Agustín Gil, que quedo con ambas piernas fracturadas, magullado el brazo izquierdo y heridas la cabeza y distintas partes del cuerpo.—Fabra.

#### ALICANTE

Esperando al Rey.

esta capital la Diputación le ofrecerá un banquete de gala, al que asistirán todos los alcaldes de la provincia.

## terizados políticos del partido liberal una Conspiración formidable, que dará al traste, GACETA TAURINA EN LA DIPUTACIÓN

Con la reserva que hay que recibir toda noticia que de América procede, particularmente en resultado de la corrida celebrada en Zacatecas, en la que Redelfe Gaena despaché cuatre teros de la Hacienda de Malpaso.

El ganado resulté bravo y manejable, circuns. tancias que Gaona aprovechó para lucirse con la capa, banderillas, muleta y estoque. Innecesario es decir que fué ovacionado y sa-

cade en hombres. Lo que hace falta es que per aquí se repitan que más flojearon el pasado año en la corte.

ros de Madrid.

El mal tiempo y las dificultades con que tropieza el Sr. Mosquera para adquirir novillos, per la escasez de éstes, son las causas que originan Es verdad que D. Indalecio tiene ya adquiridas des é tres cerridas, pere hasta el verano ne

Según noticias auterizadas, la corrida á bene- esta falange de pretendientes se disputan un festividad del Santo Patriarca, el ya dicho señor icio de la Asociación de la Prensa se celebrará puesto que parece no proporcionar benefi- D. José Suárez Faura. ficio de la Asociación de la Prensa se celebrará en la Plaza de Teros que usufructúa D. Indalecio

Probablemente tomarán parte en ella, Machaquite, Pastor, Gallite y Bienvenida. Como se ve, Bombita, de no llegar á un arre-

gio con la empresa, cosa que se da ya por des-cartada, ne trabajará ante el público madrileño Esta ingratitud tan manifiesta del ex mi- nada más que en la corrida de Beneficencia. tores le han inclinado á desistir de tal propó-

> sito.
>
> Estas campañas que constantemento se hacen para favorecer é perjudicar notablemente á los diestros, no deben ser, seguramente, del agrado de las aficienados, que son los que pagan y nada

DON JUSTO

Raterias.

A Pilar Martinez le sustrajeren ayer mañana un reloj en una taberna de la calle del León, es-quina à Huertas.

Se desconocen les auteres. Detención.

Ha sido detenido ayer mañana y phesto á disinvestigar las causas de la catástrofe ferro- posición del Juzgado de guardia Rafael Fernán- signada, preceda á la referma del reglamento. viaria alli ocurrida, ha comunicado al minis- dez Ruiz, de veinticinco años, sin domicilia ni to, Carnero, mim. 7, tahona. Dos sujeios apodados Nene y Chico, que ayudaron á su socio, se

#### Denumoia.

D. Rafael Zuloaga Llavero, dueño del establecimiento de novedades sito en la calle del Carmen, 21, ha presentado una denuncia per estafa centra una señora que, después de comprar unos I as Palmas géneros que se hizo llevar à su domicilio, parece que se ha marchado á una previncia andaluza sin satisfacer el imperte.

El coche que guiaba Julián del Val Alonso atropelló en la Puerta del Sol á la niña Pilar Alvarez Vadille, causándole contusiones y eresiones en distintas partes del cuerpo, de las que fué curada en la Casa de Secorre del distrito del

Las lesienes fueren calificadas de pronéstice El coche perfenecia à la Compañia del trust.

El cochere fué detenido. Mujer lesionada.

Maria López Gómez fué curada en la Casa de cirugía, 201; tratamiento por la tuberculina, 443. Socorro del distrito de la Universidad de erosio- Total, 2.149. nes en la cabeza y musio derecho, las que le causó en la calle de San Bernardo un soldado del batallón cazadores de Arapiles.

Robo en un comenterio.

En el cementerio de San Iside sustrajeron anache, sin que se sepa quien, tres barras de elegido; vicepresidente primero, D. Manuel Bametal y una pala de hierro.

Entra novies. Carmen Navarro, de diez y siete años, y Eduartiempo relaciones amoresas.

Ayer tarde se encontraron en la Ronda de Sagevia, y después de disputar á causa de unos geses que habían tenido recientemente, el Eduardo dió á su novia una bofetada, causándola Delgado Torres y D. Juan González Ocampo. lesiones de impertancia, perque se nos olvidaba decir que el furibundo novio tenía en la mano una enerme piedra.

La novia sué curada en la Casa de Socorro del distrite de la Latina.

# Sevilla contra la Tabacalera

En esta capital se ha organizado una verdadera cruzada contra la Compañía Arrendataria de Tabacos, y como en las demás D. Antenio Preciado; feem auxiliar, D. Eugenio Naranjo; centrador, D. Antenio Preciado; feem auxiliar, D. Jesé Naranjo; contrador, D. Antenio Preciado; feem auxiliar, D. Jesé Naranjo; contrador, D. Antenio Preciado; feem auxiliar, D. Jesé Naranjo; contrador, D. Antenio Preciado; feem auxiliar, D. Jesé Naranjo; contrador, D. Antenio Preciado; feem auxiliar, D. Eugenio Naranjo; contrador, D. E poblaciones se imite nuestro ejemplo es ranje; tesorero, D. José García Eicheto, y vocacasi seguro que no tardaremos muchos días les, D. Millán Molina, D. Francisco Gómez Cusen fumar al mismo precio que lo hemos ve- tellano, D. Julio Guisassela y D. Antenio Fúster. nido haciendo hasta el 31 de Enero; ó más barato aun, que bien pudiera conseguirse

con un poco de voluntad. En las fábricas y talleres que se permitía fumar libremente, ha quedado prohibido baio severas penas para los infractores; en las oficinas y escritorios particulares se ha adoptado idéntica medida, siendo lo más curioso del caso el que los mismos emplea-res; Santes Eutiquie, Aquiline y Denato, mártidos sean los que soliciten de sus jeies esta res, y la Beata Juana de Valois, viuda.

prohibición. En los barrios de La Calzada y San Roque se ha colocado en las puertas y fachadas de fábricas, talleres y despachos grandes cartelones rogando al público que se villas, predicando en la misa, á las diez, D. Filitendido la medida de unos á otros, dando esto lugar á que no decaiga la indignación

En una taberna copio lo siguiente: «Se ruega al público que se abstenga de fumar, en beneficio de la salud... y del bolsillo».

En la fachada de una importante fábrica de aserrar, se lee: «En esta casa dejan todos San José, se cantará la salve. de fumar desde el 1 de Febrero, á causa de la elevación del precio del tabaco». En una barbería dice asi: «Nos molesta el humo y la Compañia Arrendataria. Se su-

plica no fumar en el salón». Hoy, que han empezado á regir los nuevos precios, no se ha despachado en los estancos más que papel sellado, sellos de correo y cerillas, pues de tabaco apenas se

habrán despachado algunas cajetillas. La Prensa local no deja pasar un día sin que proteste del aumento, y aconseja la abs- rificación, y predicará solo por la tarde, à las sejs Alicante 3.-Durante la estancia del Rey en tención á los fumadores. La liga contra el tabaco sigue sumando prosélitos à diario y San Francisco el Grande. à este paso van à resultar inútiles la mayor En San Jeronime idem à San Blas, à las tres parte de los estancos que existen en Sevilla. y media, D. Miguel Barragán. ¡Españolesl Imitad la actitud de los sevi-

> ¡Guerra à la Compañla Arrendataria de Tabacosi N. DIAZ CLAVIJO

Las proximas elecciones. Muchos candidatos para pocas vacantes.

Promete ser renidisima la lucha electoral que se avecina, pues para 18 vacantes que existen hay probabilidades de que se presenten más de 150 candidatos á diputados provinciales.

El encasillado de aspirantes presenta muchas dificultades, y asegurase que este asuntales exites, porque este diestre fue une de les to proporciona serios disgustos al Gobierno de Canalejas.

Ya hace tiempo que se dió como segura En centra de la creencia general, mañana no se la reelección de los diputados salientes, pero celebrará ningún espectáculo en la Plaza de To-len la actualidad se ha desvanecido esta creencia.

Antiguos diputados que quieren volver al

seno de la Corporación, políticos que cifran su esperanza en ser diputados é individuos que aparecen como impuestos por altas personalidades políticas, han venido á dificultar la cacareada reelección.

res y irabajos. ¿Por qué será? ¿Será por sacrificarse en aras de la felicidad de la provincia?

cio alguno, dando, por el contrario, sinsabo-

Camara oficial de la Propiedad de Madrid.lución de adherirse, sin perinicio de la resolución cios que ha prestado durante muchos años sus señas es impesible enviárselas de momento, que tiene pretendida, á la solicitud de la Cámara con fidelidad y abnegación.
de Barcelona pidiendo la suspensión de la ley de A continuación el mismo diario publica el 29 de Diciembre sobre contribución territorial.

Asociación de Socorros muiuos de profesores embajador en Madrid.—Fabra. del Conservatorio.-Han sido elegidos; contador, el Sr. Santonja, y vocales, los Sres. Yerro y

Sociedad artistico-literaria.—Constituida legalmente ha adoptado los siguientes acuerdos: Prerrogar el plazo de admisión de socios hast el 28 del cerriente.

organizar una agrupación, cuyos fines han de se celebrar conferencias, sesiones de discusión, ve ladas artisticas, excursiones, etc. Sociedad de Decoradores en papel pintado.-Celebrara junta erdinaria mañana, a las nueve media de la mañana, en el salén pequeño de la

Casa del Pueble, Piamonte, 2. Real Dispensario Antituberculoso Maria Cris-

la forma siguiente:
Presidente, D. Leopeldo Gálvez Holguín, rerragán; idem segundo, D. Pablo Garcia-Becerra, reelegido; tesorero, D. Rafael Luján, reelegido; vicetesorero, D. Luís Dominguez Grajera; contador, D. Antenio France; vicecentador, D. Alberdo Martinez, de la misma edad, sostenian hace to Martin Muñez; biblistecario, D. Pedro Carrasce; secretarios: primero, D. Roberto Gálvez, y segundo, D. José Macede; vocales: D. Mario

> La Unión Ferroviaria, Sociedad del personal de ferrocarriles de España.—Se reunirá hoy, á las oche v media, en el teatro Barbieri, para tratar de abusos que entiende cometidos por algunas Compañías en daño de sus obreros, empleades

> y agentes. Sociedad central de aparejadores titulares de obras.-Ha elegido la directiva siguiente: Presidente, D. Miguel Romero; vicepresidente, D. Jerónimo Edilla; secretario, D. José Toran-

# Religiosas

SANTOS Y CULTOS DE HOY

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las Monjas Maravillas (Principe de Vergara, 11), y continúa la nevena á Nuestra Señora de las Mara

En la parrequia de San Martin empieza selemne novena a Nuestra Señora de Lourdes, siendo y sumisión.

Grande. En las Religiosas Salesas (Santa Engracia), por la tarde, á las cuatro, solemnes visperas. En Santa Teresa y Santa Isabel, después del rosario y las visitas al Santisimo, á la Virgen y á

En el Hospital de San Juan de Dios, salve perpetua á las cuatro, predicando el padre Miguel En la iglesia del Salvader y San Luis Genza ga, por la tarde, á las seis, empieza la novena á Nuestra Señora de Lourdes, predicando el reve-

rende padre Gálvez. En la parroquia de Nuestra Señera del Carmen y San Luis (Montera, 27), continúa la novena á Nuestra Señora del Buen Parto, y serán oradores en la misa, á las diez, D. José Troncoso, y por la tarde, á las cinco, D. Cipriano Nievas.

En San José idem à Nuestra Señora de la Puel excelentisimo Sr. D. Luis Calpena, rector de

La Misa y Oficio divino son de San Andrés

Corsino, con rito doble y color blanco. Vizita de la Corte da María.—Nuestra Señora de les Dolores en les Servitas, Arrepentidas, Caballero de Gracia, Cristo de la Salud, San Luis San Sebastian, Santa Teresa, San Justo, Carmen, Santa Cruz y Santa Barbasa.

Espíritu Sante: Aderación necturna. - Turne

Rogamos à los señores curas parrocos, recteres y encargados de iglesias remitan d esta Redacción los carteles en que se anuncian los cultos que han de celebrarse en los templos. (Este periódico se publica con censura.)

DE LA DIOCESIS

Mañana dará principio en la Capilla del Santisimo Cristo de la Salud la deveción de les siele domingos al Gierieso Patriarca San Jesé. Todos les demingos, á las oche y media, se celebrará misa de comunión, y acto seguido se re-

zará el ejercicio de les siete domingos. Per la tarde, á las cinco y media, se hará solemnemente, predicando el día 5 D. Ángel Lázare; el 12, el reverendo padre de las Escuelas Pías de San Fernando Andrés Navarro; el 19, el reveren-do padre Fidel Baldeu; el 26, el reverendo padre Fidel Fita; el 5 de Marze, el referido padre An-Nos causa verdadero asombro el ver cómo dres Navarro; el 12, D. José Suárez Faura, y el 19,

El representante de Austria en

Madrid.

nombramiento del actual ministro de Austria do canónigo-arcediano de la Santa Iglesia Cate-non la Haya conde de Wydenbruck, como dral de Malaga á nuestro distinguido amigo el en La Haya, conde de Wydenbruck, como

Prerrogar el plazo de admisión de socios hasta el 28 del cerriente.  Nombrár presidentes honorarios á D. Benito	FONDOS PÚBLICOS	Día 1	Día 3	
Pérez Galdós, D. Jacinto Octavio Picón, D. Emilio Serrano y D. Fernando Díaz de Mendoza.	4 per 100 perpetue interior.			
Y que una Comisión, que fué desde luego de-	Fin corrients		84 60	
signada, preceda á la referma del reglamento.	Fin próxime	00 00	00 00	1
Juventud conservadora.—Esta neche dará una			1	1
conferencia en el salón de actos de este Círculo	Belle b do servos beserve mommunes.			
	1 M (16 AD, 000	84 20		
el distinguido abogado D. Pío Vicente Piniés.	• D de 12.500 •	84 55		
	• C de 5.000 • •	86 40		
Centro Burgalés.—Mañana, á las diez de la	B de 2.500	00 00		
neche, se celebrará en este Centro una velada	• A de 500 - •	<b>85</b> 60		
artistica, á la que pueden asistir los señores so-	> Gy 11 de 100 y 200 nominates	,		
cios y sus familias.	ER Gilaicutes serios.	85 60	86 70	,
	4 per 100 amerizable.			
Fomento de las Artes.—Se ruega à les secies	Serie E de 25.000 pesetas nominales.	92 75	92 76	1
	D 40 10 500	60 00		
la asistencia á una reunión que se ha de celebrar		60 00	00 00	<b>)</b> .
esta noche, á las nueve y media, para tratar de		00 00	92 74	3
organizar una agrupación, cuyos fines han de ser		92 80	92 65	5
celebrar conferencias, sesiones de discusión, ve-	En diferentes ceries	08 60	92 70	ازز
ladas artísticas, excursiones, etc.	5 per 100 amortizable.			
	Serie F de 50.000 pesstas nominales.	000 00	182 0	آة
Sociedad de Decoradores en papel pintado	• E de 25.060 •		102 65	
Celebrará junta ordinaria mañana, á las nueve y		102 10		

102 25 102 25 102 30 102 35 B de 2.500 A de ECO Reat Dispensario Antitude Catalos A.

tina (General Pardiñas, 8 y Goya, 40).—Durante el més de Enero se han prestado las siguientes asistencias:

En las consultas de medicina, 1.505; en las de cirugía, 201; tratamiento per la tuberculina, 443.

Totai, 2.149.

Esta tarde, a las seis, uma su receim de gistación Social española D. Carios Martin Alacciones dol Banco de Expaña... 454 50 45

Otros valeres. Comp. Gral. Mad. do Electricidad 00 00 89 00 

 Canal de Isabel II.
 97 00 60 63

 Construcciones metálicas
 60 60 00 00

 Ferrocarril do Valladolid á Ariza
 000 00 000 00

 

Sedad. Ed. de España.—Fundader... 00 00 000 00 Ayuntamiento de Madrid. Obligaciones de 250 pesetas...... 09 00 00 00 Id. de Erlanger y Compañía..... 60 00 60 00 Id. Id. en el ensanche...... 32 50 00 00 Cambios sobre el extranjero.

París, á la vista..... Londros, á la vista..... | 00 00 | 27 26 

# SOBRE LOS SUCESOS DE FERNANDO POD

Acerca de les sucesos ecurrides en Fernando Póo, ayer en el ministerio de Estado facilitaren á los periodistas la siguiente Nota eficiosa:

los sucesos ecurridos en Fernando Póo, de que se hace eco la Prensa, ni son de hey ni han redel aire (dos actos, deble).

Los sucesos ecurridos en Fernando Póo, de que se hace eco la Prensa, ni son de hey ni han redel aire (dos actos, deble). Tratase tan solo de un desagradable incidente que tuvo lugar en el mes de Julio último, resuelto faverablemente à les prestigies de nuestra seberanía y á les de nuestras autoridades en los mismos momentos, pues si bien hubo que lamentar la muerte de un cabo de la guardia colonial y de dos

guardias indígenas, el castigo que se impuso á les

pecos pebladeres bubis levantiscos fué tan enérgice y prudente, que á poco los reveltosos hicieron entrega de sus armas y se presentaron al gobernader general, haciendo acto de acatamiento Hechos como el de que se trata, aunque siempre deleroses, no pueden ser objeto de censura para les gebernantes ni para las autoridades coloniales. Téngase presente lo que uno y etro dia nos comuncan les corresponsales en el extranjere respecto à la acción colonizadora de otras tra Ituarte y Villabona (azules).

potencias en Africa, y se verá que la muestra no Segundo, à 30.—Amerete y Alberdi (rojes).

puede ser ni más tranquila ni más opertuna. Cuanto se dice respecto al comercio de armas y municiones en Fernando Póo, de ser cierto, lendrá su cerrespondiente represión y castigo, con solo cumplir las acertadas disposiciones que sobre la materia rigen en aquella isla.»

El letrado de este Colegio D. José A. Ubier-, na, del Cuerpo de abogados del Estado, ha publicado un cuadro con la tarifa del impuesto de de-rechos reales, especificando los diversos casos de aplicación de diche impueste, cen las netas egales eportunas en cada uno de ellos.

Es de extraordinaria oportunidad la aparición de este trabajo por la reforma que la vigente ley de presupuestos ha introducido en la anateria.

Según comunica el gobernador de Toledo, el jefe de la estación del ferrocarril de Erustes ha manifestado al alcalde de la lecalidad que es en un todo inexacta la noticia publicada por la Prensa, según la cual le han sido remitidos misteriesamente un niño y 15.000 duros.

De su viaje de novios han regresado à Zaragoza, donde cuentan con generals simpatias,) nuestre distinguido amigo el oficial de la Trasat-lántica D. Pedro Ferrer Amadón y su bellisima sposa, doña Angela González.

E esperada en Palacio uno de estos dias la Princesa Beatriz de Battenberg, que acompaña-rá á los Reyes durante la jornada de Sevilla. Se asegura que la Reina y sus augustos hijes narcharán á la capital andaluza el día 16 del coriente.

Las señoras que componen la Junta organizadera del festival gallego patrecinado por Su Maiestad la Reina á beneficio del monumento á la Virgen de la Roca, en Bayona (Galicia), que se había tomado el trabajo del reparto de las localidades del teatro Real, donde se ha de verificar Viena 3.-El Diario Oficial publica la ju- la fiesta, abrumada por el excesivo número de bilación del embajador de Austria en Madrid, conde Welser de Welsersheimb, á quien ha acordado establecer un despacho en la calle sener conde de Penalver y del secretario Sr. Ur- el emperador hizo expresar su agradeci- de Preciados, número 7, Casa Dotesio, para que quiza, visite al Sr Cobian y le comunique la reso- miento particular por los excelentes servi- aquella parte del público á quien por no conocer-

> El Rey ha firmado anoche un decrete nombranelocuente orador sagrado y correcto escritor den

> Eugenie Marquina. Hombre de gran inteligencia y de vastisinia cultura, su nombramiento es muy acertado.
> Felicitamos efusivamente al maevo prebendado y al cabildo de la Catedral malagueña.

> de cinco pesetas para el pobre Martin Martin El interesado puede recagerias en esta Admir nistración.

La fiesta de caridad que organiza el Casino de

La señora deña D. S. ha entregade la cantided

Madrid en sus salones se celebrará uno de esf tos días, con asistencia de los Reyes. La distinguida esposa del conocido periodista D. Carles Caamaño ha dado á luz con teda fe-

### MERCADO DE CARNES

Dia 3 do Febrero

Vacas.-Precio: de 1,55 á 1,70 ptas. kilogramo Carneros.—De 1,52 á 1,68. Corderos.—De 1,52 á 1,68. Ovejas. - De 1,52 á 1,68. Cerdos.-De 1,68 à 1,70.

Plaza del Progreso, 5, principal.

ACADIMA UMVIRSITAMA

brada per esta Saciedad para renevación de su Junta directiva, ésta ha quedado constituída en la forma siguiente:

Descidante D Lacardo Gálvez Holonía re
La forma siguiente:

Descidante D Lacardo Gálvez Holonía re
La forma siguiente:

Descidante D Lacardo Gálvez Holonía re
La forma siguiente:

Descidante D Lacardo Gálvez Holonía re
La forma siguiente:

Descidante D Lacardo Gálvez Holonía re
La forma siguiente:

Descidante D Lacardo Gálvez Holonía re
La forma siguiente:

Descidante D Lacardo Gálvez Holonía re
La forma siguiente:

La for cuanto sea posible á los programas oficiales.

Rogamos á nuestres correspan-

sales administratives que se ha-

mistracion so pongan al corriento

lian en descubierto con esta: Ad

#### antes del 30, para evitar la sus pension de sus paquetes.

ESPECTACULOS PARA HOY REAL.-58.ª función de abone.-23.ª del turno 1.º-A las 9.-Tesca.

ESPAÑOL. - A las 9. - Los pantalones y Un

PRINCESA. - (Moda.) - A las 9. - El hombre de mundo. COMEDIA.-A las 9.-En cabeza ajena y Lo LARA.—A las 6 y 1/2.—El amer que pasa (do-ble).—A las 9.—Los holgazanes.—A las 10.—Las veletas (estreno).—A las 11.—El buen desionio

APOLO.-A las 6.-El puñas de resas y El motete (doble). -- A las 10. - El palacio de los duendes y El trust de los tenerios (dobie).

COMICO.-A las 6.-El hange de Pérez (tres.

MARTIN.—A las 6 y 1/4.—Reza temprana y A ras de las elas.—A las 9 y 144.—Los echad ves.—A las 10 y 14.—El amigo Nicolás (doble) COLISEO IMPERIAL (Concepción Jeronima, 8).—A las 4 y 1/4 y 8 y 1/4, secciones de películas.—A las 5.—No existe felicidad.—A las 6.—Parece cuente... (especial).—A las 9 y 114.—
¡Parroquiana... rabanitos!—A las 10 y 114.—Raffics

Abierto todos los días de 10 á 1 y de 3 á 8.— Patines.—Cinematógrafo.—Bar Patiserie.—Martes. meda.-Miérceles y sábados, carreras de cintas y otras atracciones. FRONTON CENTRAL, -A las 4. - Primer par tide á 50 tantos.—Hermanes Elola (rejes), con-

contra Fermin y Eguia (azules).

RECREO DE SALAMANCA (Ideal Polistilo).

IMPRENTA Y ESTEREOTIPIA DE EL FAURDO 2, PASAJE DE LA ALHAMBRA, 2.

### LA MUNDIAL

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS Jovellanos, 5.-MADRID SEGUROS DE QUINTAS

SORTEO DE 1911

(especial).

"Autorizado por la Comisaria general de Seguros el L.º Febrero 1911"

NOTICIAS

# Carrara é Hios

CALLE REAL, GIBRALTAR Agencia de vapores trasatiánticos para el Brasil y la Argentina

Servicio de las importantes líneas postales italianas LA ITALIA Y LA LIGURE BRASILIANA

Para Santos y Einemos Aires, el paquete postal

"Toscana"

perteneciente á la Compañía ITALIA, se espera en Gibraltar el día 18 de Febrero y saldrá el mismo día. Para Santon y Ilanonos Alres, admitiendo pasajeros para Rio Janeiro y Montevideo, el paquete postal

"Re Umberto"

de la Compañía LA LIGURE BRASILIANA, se espera en Gibraltar el día 1 de Marzo y saldrá el mismo día Para Samtos y Buonos Aires, el paquete postal

"Siena"

le la Compañía ITALIA, se espera en Gibraltar el dia 4 de Marzo y saldra el mismo dia. (Estos vapores no tocan en ningún puerto español.)

En tercera, 175 pesetas

Hay primera clase á precios equitativos. Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima, nédico, medicinas y enfermeria, gratis.

Los pasajeros deben traerse la cédula personal para el desembarque en Buenos Aires.

Telegrato Marconi Para pasaje y más informes, acudase á Juan Carrera e Blijos, callo Beal, GHBEALTAR



marca: Chocolate de la Trapa................................. 400 gramos.

PastiMay. 14' 15 y 24 14 y 16

1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50 1,50, 1,75, 2 y 2,50 1 y 1,25

Cajitas de merionda, 8 pasetas, con 61 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados desde 100 paquetes hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carganunca el embalaje. Se hacen tareas de sucargo desde 50 paquetos. Al dotalli Principales ultramerinos.

## y sus suburbios como estaba en tiempo

de Nuestro Señor Jesucristo. Hermoso grabado de 36 por 48 contimetros en papel fuerte son un cuadorno explicativo de 52 páginas.

PRECIO: UNA PESETA Vointicinco centimos más si sa desea cartificado. Para pedidos, á D. Luís García Pérez Rico, Seminario de Cárdoba.

Se adquiere jugando en la Lotería de DOS HERMANAS (Sevi-Ma). Pida usted décimos y se convencerá.



Es el castre de señoras preferido y que trabaja más barato Especialidad en Amazonas CARMEN, 7, pral.

# Con el fin de evitar equivocaciones, la Casa J. Peletter y Hermano da la voz do alerta á todas las Comunidades Religiosas

Hermano da la voz de aleria a todas has Comunicades hergosas y á su numerosa clientola para que no se dejen seducir por inuncios pamposos ó por personas que, tomando el nombre de esta Casa, van á ofrecerios góneros.

En esta Casa es dondo únicamente se venden las mejores estamoñas, vuelas, me inos, lienzos de todas clases y anchos

volandas, géneros azulos especiales, géneros biancos de las mejores mareas, mantas, colehas, telas de colehones, géneros de punto, etc. etc. Tione una sección especial para saya-les de hábitos religiosos, estamenas para hábitos reglares, merinos y otros artículos para trajes talares y pañeria, mantes y géneros

Pidanse muestrarios.—PRECEOS FEJOS. EXPOSTACION A PROVINCIAS Calle de Postas, 36, Madrid. Cerrado los domingos y dias pestivos



Esquelas de defunción

Y ANIVERSARIO

En la Administración de este periódico, hasta las cuatro de la madragada.

> ESTAS esquelas se publicam en todas las ediciones.

Administración: Valverde, 2.

Telf. 2.110.

Reclamos y noticias para los peribdicos de Madrid, provincias y extranje-

Seciedad General de Anuncies de España

Montera, 19, principal.

Se remiten tarifas á quien las pida con combinaciones de varios periódicos reunidos, á precios muy económicos.

También se reciben

MONTERA, 19, pral. Teléfono 517 MADRID

Anuncios: LA PUBLICIDAD León, 20 dula personal.



ANTIGUA Y ACREDITADA

DE ORTIZ-ARAUS ATOCHA, 55 (al lado de la iglesia).

MADRID

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1760 Elaboración especial.—Perfección y economía. Las velas que elabora esta esta son de tan notable resultado, que lucen desde el principio al final con la misma igualdad.

Especialidad en velas rizadas y de cera, de flores. PREMIOS OBTENIDOS POR ESTA CASA Exposición Nacional de Madrid (1897) MEDALLA DE BRONCE. Exposición internacional de Paris (1905), MEDALLA DE ORO. Exposición de Indus-trias Madrileñas (1907), MEDALLA DE PLATA. NOTA:—Incienso lagrima, primera, a 2.50 pts. kilo Venta de lamparillas al por mayor y menor.

BILBAO

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas Fábricas de hierro, acero y hojadelata en Baracaldo y Sestao

Lingotez al cok de calidad superior para Bessemer y Mar-

Mierros pudelados y homogéneos, en todas las formas comerciales. Aceros Bessemer, Siesmens-Martin y Tropcenas, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Wignole, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Braca para tranvías eléctricos. Wicheria para toda clase de construcciones.—Chanas gruesas y finas.—Comstrucciones de Vigas armadas para puentes y edificios.—Funciion de columnas, calderas para desplantación y otros usos, y grandes piezas hasta 20 tone-

Fabricación especial de hojadelata.—Cubos y Baños galvanizados.—Lateria para fábricas de conservas.—Ensión sobre hojadelata en todos los colores.—Dirigir toda la correspondencia á

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.-BILBAO

NOVEDAD INGLESSA



Con este aparato hasta un niño puede rápida mente y sin igual perfección

ZURCHEL Y REPRENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sear

de lana, algodón, hilo ó seda. NO DEBE FALTAR EN MINGUNA FAMILIA

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto Corredores conociendo plaza sorprendente. Se remite libre de gastos, previo en-referencias. Santa Lucia, 10, 3.º vio de 10 pesetas en libranza de Giro Mutuo ó por sobre monedero. Cada Zurcidorá mecánica va acompañada de para conducción do aguas:

as instrucciones necesarias.—No hay catálogo. PATENT MAGIN WEAVER, Pases de Gracia, 97. Barcelona san Justo, 1, Madend

CALLE REAL, GIBRALTAR

Agencia de vapores trasatiánticos

para el Brasil y la Argentina Importantes líneas postales italiamas

Para Samtos y Esmemos Airos, y aceptando pasaje para Rio Janeiro y Montevideo, dia 1 de Marzo,

"Giena"

"María C"

"Havenna"

"Minas"

175 pesetas (salvo modificación). Para Rio Janeiro, 200 pesetas.

Escriban anticipadamente para reservar la plaza. Precio de pasaje para Santos, Montevideo y Bue-

Estos vapores tienen telégrafo Marconi permitiéndoles comunicar con la tierra y con otros vapores. Ade-

Para Samtos y Esmemos Aires y aceptando pasaje para Rio Janeiro y Montevideo, dia 24 de Marzo,

Salidas de Gibraltar durante el próximo mes de Marzo. (Salvo modificación):

Para Samtos y Buenos Aires, día 4 de Marzo, el paquete á doble helice,

Para Montevido y Emenos Aires, día 11 de Marzo, el trasatlántico

Para Samios y Buomos Alres, dia 21 de Marzo, el paquete

más no tocan en ningún puerto español.



# ALMANAQUE Baily-Baillere

PEQUEÑA ENCICLOPEDIA DE LA VIDA PRACTICA

500 páginas de texto. Más de 1.000 grabados. Mapas y láminas en colores

DE VENTA:

## En la libreria BAILLY-BAILLIERE

Plaza de Santa ana, 10. madrid

y en las principales librorias, papelerias y bazares de

ESPAÑA Y AMÉRICA

mendable joyeria.

O MEJORI en camas legítimas ingle-sas y del país. Dorados de hierro y de madera. 28, CARRERA DE SAN JERONIMO, 23

PINILLOS Espoz y Mina, 5 (Pasaje). Casa fundada en 1854.

ANTIGUA Gencia de Anuncios DE EMILIO CORTES Se encarga de la publicidad

de anuncios en todos los periódicos do Madrid y provincias, en condiciones económicas en condiciones económicas en condiciones económicas en favor de los anunciantes. 50, JACOMETREZO, 50 rorredores conociendo plaza

DE OCASION Tuberías de acero usadas vapor y para parrales y cer-cados., J. Rivera Vargas.

PIDANSE CATALOGGOS X DEUESTE AS ANTIGUOS Y MODERNOS

> Cortinajes y tapicerias á precios reducidos. EXPORTACION A PROVINCIAS Embalajes económicos. Jesús, ex encargado de Doña Felipa.

Compra, venta, cambio y alquilères.

En gusto artístico, fina pedreria y mo-

derados precios se distingue esta reco-

GARCÍA MUSTIELES

84, Mayor, 84

ículos para el culto divino.

Surtido especial en toda clase de ar-

BOLSA, 10, PRIMERO



Compro, vendo, cambio y alquillo á precios sin ompetencia.

MORTALEZA, 39, PRIMEROS

### **2600262360360360360360363636363** MADRID EN PROVINCIAS

El rico y el pobre puede vestirse elegante y económico con solo escribir á la Casa Semoza, Montera, 5, pidiendo detalles del nuevo descubrimiento, con el que se obtienen resultados positives. Grandes existências en pañerís. Confección de gabanes impermeabilizados. Trato inmejorable, alumbrado eléctrico, pan y carne fresca y vino todo el viaje. Comida abundantísima, en pañería. Confede en pañería confede en pañería confede en pañería confedera en pañería. Confedera en pañería en pañería en pañería en pañería en pañería confedera en pañería en pañ

litechura y forro de traje, 20, 25 y 20 pesetas.

\* de gabán, 20 y 40 pesetas. 

# Soledad

C. SUAREZ BRAYO

contré en contacto con personas y ejemplos cederé.

Que me ponian cada vez más descontento de mi propio... Sentia vagos conatos, por la contre en contacto con personas y ejemplos cederé.

Que me ponian cada vez más descontento de mi propio... Sentia vagos conatos, por la contre el paso, pareciandole, al bajar la escale mano de Eduardo, y con visibles muestras lica... pero la romperé... ¡Pues no faltaba de decirlo? de ser hombre de bien: trama que muestros lectores conoocen, sin de enternecimiento.

—De usted depende que sea de hermano— obligar á nadie. Yo le dire toda la verdad... que su juvemuu, uc Luisa, uc su primero y mente el paso, pareciandole, al bajar la escale mano de Eduardo, y con visibles muestras lica... pero la romperé... ¡Pues no faltaba de decirlo? de ser hombre de bien: trama que muestros lectores conoocen, sin de enternecimiento.

su ira, no dejaba por otro de experimentar estuvieron a punto de provocar un violento vivos deseos de conocer los pormenores de aquella negra intriga, trámada contra él y contra la inocente Luisa.

—Hable usted—dijo con mal disimulado impetu.—Ya que ha levantado usted la punta del velo, acabe de descorrerle por completo.

—Composido el duque, al ver la situación del duque, que ejercía un influjo evidente sobre su ánimo, le ayudó á contenta sugestiones de su demonio familiar, y acabó su dificil relato, cubierla la frente de sudor y con la mirada ansiosa del que de mi depende que sea-mos hermanos. ¿Sabe usted lo que esa frase significa para mi?

—Y la repito, Eduardo; pero temo que usted el haya lanzado su voluntad por otros cades sudor y con la mirada ansiosa del que de mi depende que sea-mos hermanos. ¿Sabe usted lo que esa frase significa para mi?

—Y la repito, Eduardo; pero temo que usted el haya lanzado su voluntad por otros cades sudor y con la mirada ansiosa del que de mi depende que sea-mos hermanos. ¿Sabe usted lo que esa frase significa para mi?

—Y la repito, Eduardo; pero temo que usted el haya lanzado su voluntad por otros cades sudor y con la mirada ansiosa del que de mi depende que sea-mos hermanos. ¿Sabe usted lo que esa frase significa para mi?

—Y la repito, Eduardo; pero temo que usted el haya lanzado su voluntad por otros cades de sudor y con la mirada ansiosa del que de mi depende que sea-mos hermanos. ¿Sabe usted lo que esa frase significa para mi?

—Y la repito, Eduardo; pero temo que usted haya lanzado su voluntad por otros cades de sudor y con la mirada ansiosa del que de mi depende que sea-mos hermanos. ¿Sabe usted lo que esa frase significa para mi?

—Y la repito, Eduardo; pero temo que usted haya lanzado su voluntad por otros cades de sudor y con la mirada ansiosa del que de mi depende que sea-mos hermanos. ¿Sabe usted lo que sea frase significa para mi? Conmovido el duque al ver la situación sima, busca con angustia quién le ayude á antes ocupaba. de ánimo de Ricardo, y comprendiendo la levantarse.

necesidad de ayudarte en el difícil paso en que le veía metido, le dijo con bondad:

—Hable usted sin recelo, Ricardo. Tanto

—Se equivoca usted. Amo a Luisa desde el día que usted ha recordado hace poco, y ciones que le dominaban y las ideas que no he dejado de amarla. La narración de usted sin recelo, Ricardo. Tanto Eduardo como yo tenemos bastante expe- dejar de sentirse conmovido ante aquella —¿De veras?—dijo Ricardo visiblemente riencia de la vida para no admirarnos de mirada que solicitaba la suya, y respon- complacido, pero sin atreverse á manifes-Intriga dirigida contra usted... y lo que es to- que haya usted pagado, por irreflexión ó diendo á un gesto mudo, pero elocuente del tarie todo su pensamiento.- ¿No ha tropeza-

-Se equivoca usted. Amo á Luisa desde

nuevos disgustos.

Ya en este terreno, la conversación siguió muy animada por espacio de más de una hora, hasta que el duque, que sentía ya gran fatiga, tuvo que poneria fin. Eduardo, al despedirse de Ricardo, le abrazó con gran placer de éste no exento de confusión, y acompañó luego al duque hasta su habitación.

Intriga dirigida contra usted... y lo que es todavia peor... contra Luisa... contra un importante de la pagada, por irreflexión de leado à un gesto mudo, pero elocuarte del
por fogosidad de sangre, algún tropezón de 
por togosidad de sangre, algún tropezón de 
didat:

—Perdone usted, Ricardo, si alguna vez, 
alguna tropezón de 
por togosidad de sangre, algún tropezón de 
dos alguna otra mujer catado usted después con alguna otra mujer catado usted eliciosas certidumbre de 
sa duda y 
de la descoa rea de duda y 
contre la duda y 
de la descoa rea de la duda y 
la descoa rea de la duda y 
la descoa rea va 
la misma partona. Porque no 
la misma partona. Porque no 
l

qué no he de decirlo? de ser hombre de bien; pero al convenceme esta mañana, como digo, de que liabla estado tejlendo infames ardides contra el hombre precisamente a dos oventes tal y contre tenta obligación de servir de rodillas, variados incidentes de esta narración. Aun go añade nuevos quilates à nuestra, perdi toda esperanza de rehabilitarme. Isoy un canallal Si, jun canallal Ricardo, al decir esto, se paseaba como funda por la fogosidad de las impresiones tombre que no puede ejercer dominio sobre rumpió con bruscas exclamaciones, sin ocultar ningún de-jbravo!—exclamó el duque echando un brazo sobre los hombros de Ricardo.—Se ha portado usted valerosamente, y este raspiéndole, que está usted ligado connigo dudarlo ni un solo momentol Mujeres como por un pacto solemne... No crei que se prei funda por la fogosidad de las impresiones desquite. Los compromisos de dinero con funda por la fogosidad de las impresiones desquite. Los compromisos de dinero con dinero desquite. Los compromisos de dinero con funda desquite desquite. Los compromisos de dinero con funda desquite desquite. Los compromisos de dinero con desquite desquite. Los compromisos de dinero con funda desquite des por las grandes arboledas suavemente agi- que repetian perdiendose duicemente entre -Ya sabe usted-dijo el duque interrum- tadas por la brisa de la noche.-¡Y pude los altos árboles:

Folictin de BL DBBATB (47) pentimiento, sentia algún tanto desarmada interrupciones demasiado vivas de Eduardo, duque exclamando con los ojos fijos en el tamente á saldar este triste déficit, pero de- despecho, me alejé, dejándola sola y entre- stu ira, no dejaba por otro de experimentar estuvieron á punto de provocar un violento joven: sin dar ni siquiera un paso por acercarme

> tación.
>
> Al verse solo nuestro héroe, en vez de dirigirse à las habitaciones donde se hallaban do había subido con paso maquinal la escalos demás huéspedes, bajó la escalera prin- linata del gran terrado, en el que débiles racipal y salió al jardín á refrescar su cabeza. yos de luna, atravesando una gasa de nu-Sentía necesidad de estar solo, de dar movibes, luchaban trabajosamente con las sommiento a su cuerpo y gozar en medio de la bras que invadían todo el recinto. El jo-

spargi in terra quella pace che regnar tu fai nel ciel.

(Se continuará.)